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El día 20 los trabajadores de Ranlc Xerox permanecieron toda 

la mañana en la calle

AM ENAZA DE BOMBA EN UNA  
EMPRESA DE C O SLADA

•  Aunque no se había procedido al registro del centro de tra

bajo, la empresa pretendió que los trabajadores volvieran 

a sus puestos
El pasado fin de semana, en la empresa Rank Xerox del 

polígono industrial de Coslada, recibieron por télex una 
amenaza de bomba en nombre del Movimiento Indepen- 
dentista Canario (M.P.A.I.A.C.).

Por tal motivo, el pasado día 20, señalado como fecha 
en que tendría que hacer explosión el artefacto, los tra
bajadores de la fábrica permanecieron toda la mañana 
en la calle.

A las 10,30 de la mañana, hora en que el supuesto arte
facto, según fue anunciado, tendría que haber hecho ex
plosión, no había ocurrido absolutamente nada.

Pasada esta hora, la empresa pretendió que los traba
jadores volvieran a sus puestos de trabajo, a pesar de 
que todavía no se había procedido a registrar este cen
tro de trabajo, ni por parte de la Policía Armada ni de la 
Guardia Civil.

Los trabajadores se negaron a reintegrarse al trabajo 
por considerar que seguía existiendo el peligro y por en
tender que no tenían ninguna garantía de que la amenaza 
de bomba hubiera desaparecido.

C. R.

Rafael Villalta G

ORTOPEDICO

TITULADO

•  Plantillas para pies planos, plano val
go, pies excavados, etc.

•  Fajas, Lumbostatos, Férulas, Corsés, 
Ortesis y Prótesis.

Torrejón de Ardoz, de lunes a viernes de 
4 a 8 de la tarde.

Avda. de Franco, 95, 1.° C, 2.° esc.

Alcalá de Henares, de lunes a sábado de 
9 a 1.

Pryconsa, km. 31, núm. A-7, 3.°, centro deha.

VEINTINUEVE REPRESENTANTES DE DISTINTAS EMPRESAS Y RAMAS ASISTIERON, SE REUNIERON EL PASADO DIA 2

CONSTITUCION DE LA UNION LOCAL DE CC. OO. DE S. FERNANDO COSLADA
El pasado día 2 de este mismo mes, se reunieron re

presentantes de las empresas expresadas más abajo, 
para proceder a la constitución de la Unión Local de 
CC. OO. de Coslada-San Fernando.

Las empresas presentes en dicha reunión fueron las 
siguientes: Fiat Hispania, S. A., Fatmi Española, S. A., 
Tavisa, Talleres Coslada, Burton, Mecabyr, Granier, 
Acessa, Daf, S.A.E., Diamant Boart, Caldemasa, Sand- 
vik, Aersa. Todas ellas de la rama del metal. De la rama 
de la construcción estuvieron presentes: Acebar, Fomen
to de la vivienda. De la rama de la madera: Maderol. 
Y de la rama de químicas: Ipecsa, Continental, Euro- 
fharma, Philips Calatrava, Marcas viales, 3-Minnesotta, 
silueta y Kilosa.

Se constituyó la Unión Local con representantes ele
gidos en las diversas asambleas. Por la fábrica Maderol 
resultaron elegidos Francisco Corráis Muñoz y Félix Mar
tínez. Por la rama de químicas salieron como represen
tantes en la Unión Local: Luis Bravo, Adolfo Monforte, 
José Gordo y Carmen Cesteros. Por el metal: Eduardo 
San Julián, Ulpiano Rodríguez, Beatriz Celaya, Juan Luis 
Serrano, Juan García, Manuel Torres, Francisco Gómez 
y otros que todavía deben ser elegidos.

Además de la Constitución de la Unión Local, en esta 
reunión se tomaron los siguientes acuerdos:

1. En el local de la Unión, permanecerán diariamente 
cinco trabajadores del metal, cuya misión será la aten
ción permanente en cuanto a: afiliación, asesoramiento

y atención general.
2. Se acordó que provisionalmente quedara como res

ponsable del local de la Unión Lorenzo Barroso, tra
bajador de la construcción.

3. También se abordó el tema del Convenio Colectivo 
Provincial del Metal, en el sentido de negociar la próxi
ma revisión de carestía de vida, que según la verstión 
oficial tendría que ser una revisión automática.

4. Finalmente se dio lectura a una circular de la 
Unión Provincial, en la que se comunicaba la necesidad 
de nombrar a un trabajador para asistir a un Cursillo 
de Monitores de Formación Sindical. Resultó elegido An
tonio Fernández de la empresa S.K.F. Española, S. A.

C. R.

Alcalá

CONFLICTO EN VEREDECA
■  Boicot a las horas extras

Los trabajadores de la empresa VEREDECA, sector 
del metal, han declarado boicot a las horas extras y 
mantienen una actitud de bajo rendimiento (75 por 
100) como presión a sus reivindicaciones: 5.000 pese
tas de aumento lineal para todas las categorías, revi
sión de primas, comité de seguridad e higiene contro
lado por los trabajadores, 100 por 100 en caso de acci
dente o enfermedad y un comité de delegados elegidos 
por los trabajadores.

Las noticias que tenemos hasta ahora es la contes
tación de la empresa, que ofrecerá un aumento pro
porcional al coste de la vida a partir de julio. Desco
nocemos cuál será la actitud de los trabajadores ante 
sus problemas reivindicativos.

L. A. C. P.

¿POR QUE 

COMPRA VD.

SUS LIBROS EN 

MADRID?

Escriba con la respuesta a:

M a r k e t in g  M a d r i d  -  P a r í s

Plaza de Peñablanca, 5 
Madrid - 27

Y PODRA TENER

UNA SO R PR E SA

Después del día D y la hora H  electoral

C UANDO los dirigentes de los partidos políticos se re- 
unen en sus cuarteles generales para hacer balance 

de los resultados obtenidos, cuando las calles van que
dando limpias de la propaganda electoral, cuando en los 
ambientes familiares, de tertulia o de trabajo se inten
tan adelantar acontecimientos políticos, nosotros quere
mos hacer un comentario imparcial de la actual situa
ción.

Los resultados de las elecciones han sido bastante simi
lares a los estimados por los sondeos de opinión, si bien 
hay que hacer notar que algunos partidos políticos han 
estado muy por debajo de stis reales posibilidades y esto 
se verá en las próximas elecciones.

Pero no es momento de fijarnos en esto.
España ha comenzado a andar por nuevos caminos. 

Y decimos andar, porque preferimos que se haga así, sin 
correr, aunque los problemas puedan ser apremiantes, 
pero es que en la transformación de algo tan complejo 
como es un país, importa menos el tiempo que la efica
cia y la seguridad de hacer bien las cosas desde la base. 
Nadie negará, sin embargo, que después de las elecciones 
hemos de entrar con la mayor celeridad posible en una 
crucial etapa de reorganización, transformación y trabajo. 
DOS PILARES

Nosotros consideramos la reforma fiscal y la evolución 
de la empresa capitalista, como los dos pilares básicos 
de la transformación del país. No olvidamos ni mucho 
menos otros problemas, pero estos dos los situamos con 
preferencia sobre los demás.

Sobre la reforma fiscal ya hemos escrito algunas veces 
en DESPUNTE y algunos conocen nuestros puntos de 
vista. Pero es que es fundamental la eliminación de tan
tos impuestos indirectos que inciden tan negativamente 
como poderosamente sobre las clases menos favorecidas 
y el que cada uno aporte fiscalmente de acuerdo con sus 
ingresos o beneficios reales, sin que nadie haga fraude. 
Ello simplemente, y fíjense lo que digo, podría acabar 
con una buena parte del paro obrero existente en el 
país.

Pero por la importancia del tema, habrá muchos que 
se opondrán con uñas y dientes, estando dispuestos a con
ceder muchas cosas menos esto.

Y unido a la reforma fiscal ha de hacerse una reforma, 
de la empresa, ya que no es posible que en un negocio 
cualquiera se considere al trabajo como un componente 
secundario sin más derechos ni obligaciones que un sala
rio a juicio siempre del capital. Esto ha de acabarse.

El simple pero importantísimo hecho de que se refor
masen ambas cosas indicarían muy a las claras que se 
habían vencido muchas resistencias, que se habría gana
do una importante batalla contra gentes de poder econó
mico y que coinciden siempre con gentes de gran poder 
político, aunque no ocupen escaños ni sean políticos que 
dan mítines o que están a la cabeza de los partidos.
LA HORA DE LOS PARTIDOS 

No es tarea fácil la que les espera. Si bien nosotros he
mos señalado lo que consideramos más importante, no 
quiere decir que ahí acaben los problemas. Son muchos 
entre los que destacan después: la inflación, el paro, la 
educación y muchos más. Y creemos que ahora necesitan 
un clima de confianza y tranquilidad para centrarse en 
los asuntos de su competencia y darles la mejor solución 
posible.

estas las virtudes más necesarias en el quehacer de los 
políticos, pero también necesitan palabras de aliento, pala
bras serenas que eviten las impaciencias, las suspicacias, 
en definitiva las prisas alocadas que para nada son bue
nas.
EL TRABAJO Y EL GASTO

Si bien decimos que hay que dejar a los políticos que 
se enfrenten con valentía a las reformas que el país ne
cesita, también nos hemos de pedir todos una mayor res
ponsabilidad en el trabajo y una toma de conciencia del 
problema económico que tenemos encima. Necesitamos 
trabajar más y gastar menos, única forma de salir de la 
situación económica en que nos encontramos.

Realmente (y dejando aparte salarios y condiciones de 
trabajo, tema del que esperamos ocuparnos en breve), en 
general trabajamos poco y mal. Creo que no descubro 
ningún secreto si digo que nos falta mucha honradez en 
el trabajo, mucha responsabilidad, yo diría que se puede 
traducir por profesionalidad. Se hacen muchas "chapu
zas", se emplea mucha picaresca, se hacen las cosas con 
desinterés, con apatía y se pierde mucho, muchísimo tiem
po de forma intencionada. Y las consecuencias las paga
mos todos.

Y esto ha de acabarse. Hay que plantearse muy en serio 
este problema. Hay que exigir pero también hay que tra
bajar con profesionalidad, hay que sentir el íntimo orgu
llo del trabajo bien hecho como si fuese cada cosa una 
pequeña obra de arte. Y hay que trabajar sin que nadie 
esté delante, es decir, hay que sentirse responsable del 
trabajo, responsable de la obligación sin que estén vigilán
donos como única forma válida para hacernos trabajar.

Quizá en muchos casos no tenga validez, pero en otros 
sí, ya que si no nos fiamos de la calidad de los productos 
españoles y preferimos los extranjeros, no es sólo por la 
técnica sino también porque desconfiamos de la calidad 
humana y de la profesionalidad de los obreros españoles 
que han fabricado tal o cual elemento. Y mientras no 
seamos capaces de trabajar más y mejor, difícilmente sal
dremos de la crisis.

Y gastar menos. Una cosa va unida a la otra. Y  no vale 
pensar en los millones de Suiza. Tenemos que mentalizar- 
nos con otras ideas, con otros criterios. Si queremos una 
"europeización", hemos de comenzar por pensar de otra 
forma y en estos momentos, gastar menos de lo que se 
gana es aproximarse a una forma de pensar europea.

Porque, por las razones que sean y aquí ahora no po
dríamos matizar. Necesitamos (con mayúscula) dejar los 
tópicos de siempre en el sentido de que a la hora de 
necesitarse una actitud solidaria colectiva, siempre hemos 
pensado que como fulano y mengano no dan ejemplo, 
nosotros no tenemos ninguna obligación de exigirnos tal 
o cual sacrificio y unos por otros hemos ido creando y 
agravando la situación actual. Los ricos por ricos y los 
pobres por pobres. Colectivamente nadie, o muy pocos, 
han sido capaces de hacer suyo el problema y han optado 
por trabajar más y gastar menos.
TRANSFORMACION

Antes hemos dicho que debemos entrar en una etapa 
de transformación. Transformación solo de estructuras y 
con ser muy importante, no bastaría. Tenemos, sí, nuevos 
políticos con poder para legislar, porque antes también 
los teníamos, pero no tenían esta facultad. Porque si sólo 
cambiamos las estructuras de algunas cosas, si sólo trans-

%

Creo que les hemos de exigir entrega y honradez, re
quisitos básicos para ejercitar bien su mando. Quizá sean (Pasa a la pág. 4)
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DE pronto sucedió... De la no
che a la mañana, de un día 

para otro. ¿Quién iba a pensar que 
en Alcalá, Torrejón, San Fernan
do y Costada podría haber tanto 
«rojo» camuflado?... Socialistas y 
comunistas dejaron la impronta 
de su voto decidido en las urnas 
del 15-J.

Habitantes del corredor Madrid- 
Guadalajara que expresaron su vo
luntad de rechazo al franquismo. 
La izquierda, con su 65 por 100 
de votos en la zona, dijo no a los 
alcaldes y concejales impuestos, 
que han propiciado la deshumani
zación de nuestras ciudades. Dije
ron no a la especulación desenfre
nada de las inmobiliarias, a la fal
ta de zonas verdes, a la brutaliza- 
ción de las relaciones en la comu
nidad, a la masificación más 
irracional.

En el corto espacio de tiempo 
de veinticuatro horas, muchos de

más genuinos de la pasada dicta
dura? En las próximas reuniones 
parlamentarias se discutirán los 
términos de una nueva Constitu
ción y, por ende, de una democrá
tica Ley Municipal o de Régimen 
Local. Ello es necesario y hasta ur
gente para la convocatoria de unas 
elecciones municipales que hagan 
olvidar el lamentable espectáculo 
de corrupción y falta de honradez 
al que hemos asistido en los últi
mos años.

Alcalá, Torre jón, San Fernando 
y Costada quieren ayuntamientos 
democráticos, que estén goberna
dos por personas auténticamente 
representativas de la voluntad po
pular. Hasta que llegue el momen
to de acudir de nuevo a las urnas, 
nosotros sugerimos la idea de la 
dimisión. Dimisión de quienes to
davía no se han percatado de la 
orientación política de sus paisa

ios que se decían representar al 
Pueblo se quedaron en «cueros».

'  Alcaldes y concejales, que abriga
ban quizás el triunfo del conti
nuismo aliancista de Fraga. Alcal
des y concejales que, posiblemen
te, no han tenido la vergüenza de 
sonrojarse ante sus paisanos. Pa
ra ellos ha llegado la hora de la 
verdad, como los toreros en la 
plaza. Pero ahora no cuentan con 
la muleta para lidiar el toro de la 
voluntad popular.

El ejemplo dado por el alcalde 
de Valencia al presentar su dimi
sión, tras conocer los resultados 
electorales en la ciudad del Turia, 
alcanza un estimable grado de éti
ca política. ¿Cómo se puede seguir 
gestionando la actividad munici
pal sin contar con el apoyo del 
Pueblo y dentro de los esquemas

nos. No se puede vivir de espaldas 
a la realidad y seguir beneficián
dose de los cargos públicos o be
neficiando a la oligarquía local; a 
esos caciques que han impuesto 
su egoísmo y cerrilismo en la lar
ga noche del franquismo.

Sabemos de algunos concejales 
—se pueden contar con los dedos 
de la mano—  íntegros y que han 
luchado por la causa popular. Con
cejales elegidos por el Tercio fa
miliar en las pasadas consultas 
municipales de la democracia «or
gánica». Personas que han lucha
do para abrir camino, pero que, 
a veces, también han tropezado 
en la piedra del soborno y la indi
ferencia.

Ha llegado el momento de «agra
decer» los servicios prestados v

EDITORA LOCAL, S. A.
c/ Hospital, 2, 2.” C 

Torrejón de Ardoz (Madrid)

Muy Sres. míos:

Les ruego me SUSCRIBAN al semanario 

por el plazo de UN AÑO, para lo cual.abonaré, contra entrega 

del primer ejemplar, la cantidad de SETECIENTAS PESETAS.

Firmado:

D.............

Domicilio

Localidad

hacer mutis por el foro; de aban
donar las poltronas consistoria
les. Es injusto y ridículo seguir 
representando la farsa de la sin
razón y del descaro más ostento
so. A este respecto convendría 
formularse otra pregunta: ¿Cuán
tos representantes de los partidos

r

i

brados a «dedo». ¿Es que no ten
drán estos señores la suficiente 
gallardía y honestidad como para 
poner sus cargos a disposición de 
sus «superiores»?

Recapaticemos sobre el hecho 
de que, hasta que se celebren las

socialistas y comunista están en 
las corporaciones municipales co
mo alcaldes o concejales en esta 
zona? La respuesta es bien senci
lla: ninguno.

Sonó la hora del más evidente 
relevo político. No podemos seguir 
dejando el futuro de nuestros hi
jos en manos de los más reaccio
narios personajes que fueron nom-

próximas elecciones municipales 
(se apunta que pasará un año), 
pueden seguir cometiéndose los 
desmanes urbanísticos de todos 
conocidos. Podría tratarse de una 
«traca final» de la estafa a los ve
cinos. Ante ello, y desde esta tri
buna pública exponemos nuestra 
más enérgica recomendación: Se 
ñores... Dimisión.

ESTE ESPACIO

VENDE
10-000 p erso n a s  

leen  “DESPU(\TE“ en

•  Torrejón «Alcalá 
•Coslada «San Fernando

ANUNCIESÉ 
EN “DESPUNTE"
Su publicidad „ n u >  ¡ r .[

,  ,  l e í .  0 7 5  3 8  S i
m a s  d i r e c t a  (T orre ldn )

3



LOS IIECIOS Y SUS PREOCUPACIONES
La prensa nacional se está haciendo eco de la noticia

Sobreseimiento para la denuncia 
estafa de los vecinos de COIVISA

por

AlOS sorprende hoy una noticia que nos 
1 comunican los vecinos de la urbani

zación COIVISA, de Torrejón de Ardoz, y 
nos sorprende por cuanto de inaudito pu
diera contener.

Como ya comentamos en varias ocasio
nes, estos vecinos se están viendo afec
tados por un corro de perjuicios de los 
que al parecer es causante la empresa 
COIVISA. Esta empresa está denunciada 
por estafa en el Juzgado de Primera Ins
trucción de Alcalá de Henares y los veci
nos, como ya nos han anunciado muchas 
veces, han estado aguardando una solu
ción justa para sus problemas. Ahora: 
¡Desagradable y tamaña sorpresa la de 
estas familias!

Las procedentes diligencias que se lle
varon a cabo en la denuncia por estafa 
han sido sobreseídas por el ministerio
fiscal.

De momento no queremos hacer más 
comentarios. Necesitamos una forma con
creta sobre el tema para poder tratarlo, 
lo que prometemos hacer próximamente

en este periódico. Pero sí nos queda pu
ño y letra para preguntarnos ¿qué es lo 
que ocurre?, y pedir ante todo justicia 
debidamente aplicada. Porque la Justicia 
debe ser nuestro apoyo fundamental cuan
do se alza con Ley. Los vecinos de COI- 
VISA recurren a la Ley en busca de la 
Justicia por todos los caminos legales que 
hayan de recorrerse. Van tras ella. La Jus
ticia no debe ser una liebre que es difícil 
de coger. Todo esto lo sabemos todo el 
mundo ya, y por ello, si somos legales, no 
podemos sentirnos indefensos.

Indudablemente, debe triunfar la razón 
de quien la tenga, haciéndola inexorable.

Confiamos todos en que así será y que 
se procederá en consecuencia.

Mientras, ahí está el apoyo de todos 
nosotros.

Los vecinos de COIVISA se están mo
viendo ya por este campo de la informa
ción que debe decirlo todo. DESPUNTE 
pretenderá constantemente saber lo que 
pasa.

Sobre este asunto ya se ha ocupado la 
emisora de Radio Madrid, donde intervi
nieron los vecinos de esta barriada. La 
prensa en general se está haciendo eco 
de esta noticia que se desarrolla en nues
tra localidad. Televisión Española trata la 
cuestión en su programa «19 provincias». 
Sí. debemos apoyar en lo posible y en 
pro de lo más justo estas circunstancias 
que se hacen lamentables. No hay que 
encasillar estos problemas que perjudican 
a nuestra sociedad y hay que terminar de 
una vez por todas con los causantes. Con
fiamos en los tribunales de la Justicia.

Ahora ocurren las cosas así y el pueblo 
viene para evitarlas. Pongamos todos nues
tra voz en el grito de estos vecinos y es
temos con ellos para mover la piedra que 
se resiste por ahora; para no permitir que 
se les haga, al arrebatarles sus derechos, 
unos necesitados.

Volvemos a repetir que trataremos de 
esclarecer el asunto en próximas inter
venciones limitándonos a notificarles a

nuestros lectores que sobre el caso COI- 
VISA ha habido sobreseimiento. Ahora las 
cosas van a parar a la Excelentísima Au
diencia Provincial de Madrid para prose
guir con el caso.

Los vecinos de esta comunidad nos ase
guran que ellos no desistirán en el inten
to de hacer suyas las cosas que lo son.

Nosotros seguiremos informando.
TERCEÑO 

(Fotos: Archivo)

Sa trata del antiguo ambulatorio de la Seguridad Social

Local para los disminuidos físicos y psiquicos
Como en anteriores ocasiones, queremos seguir dando 

cuenta de las gestiones que va realizando la futura Aso
ciación de Padres de Minusválidos psíquicos y físicos. Al 
mismo tiempo, insistimos en las llamadas que hacemos 
a los padres que tengan algún tipo de problemas con sus 
hijos, para que lo notifiquen en el Ayuntamiento, sección 
ile Asistencia Social.

(Viene de la pág. 2)
formamos algunas leyes y no nos transformamos las per
sonas, haremos una transformación incompleta.

Aprovechando estos momentos, es bueno que la gran ma
yoría seamos capaces de dar lo que pedimos: honradez. 
Es bueno que sintamos deseos de transformar en nosotros 
los malos modales, las respuestas groseras, la zancadilla 
por la espalda, la falta de compañerismo, el respeto a 
las opiniones de los demás, las muestras de civismo (pttes-

El lunes, día 6, estuvo reunida con el Alcalde, una co
misión de dicha Asociación, para explicar los problemas 
y proyectos existentes en el momento actual. En primer 
lugar, la cesión, por parte del Ayuntamiento, del local y 
terrenos circundantes del antiguo Ambulatorio de la Se
guridad Social. El señor alcalde nos contestó que, pasa
do el día 15 de este mes, podríamos disponer del local en 
su totalidad.

Por tanto, empezaremos a utilizar el citado local para 
las reuniones de la Asociación y para el estudio psico
lógico de los deficientes psíquicos o físicos, en cuanto co
mience su trabajo el Gabinete especializado.

Respecto a la parte económica, el señor alcalde comu
nicó que el Ayuntamiento subvencionará los gastos de 
compra del material necesario para el Gabinete Psicoló
gico, así como una contribución a cada estudio indivi
dual realizado por él mismo.

También se nos ha prometido ayuda y facilidades para 
todas las gestiones necesarias para lograr el reconoci
miento oficial de la Asociación, obtención de ayudas ofi
ciales, etc., hasta conseguir el colegio de Educación Es
pecial que es uno de los primeros objetivos de nuestra 
Asociación.

A este respecto, y ya mirando a un futuro más lejano, 
también nos dijo el señor alcalde que el Ayuntamiento

to que siempre hemos sabido diferenciar conocimientos 
culturales de cultura cívica), el cumplimiento de nuestras 
obligaciones para con el trabajo y la familia.

Sí, necesitamos una transformación colectiva en la do
ble vertiente, política y humana, pues la una sin la otra 
seria una transformación del todo incompleta y cualquier 
obra incompleta será cualquier cosa, menos una obra 
perfecta.

T. Tizón

estaría dispuesto a ceder el terreno necesario para cons- % 
trucción de un Centro de Educación Especial, ya que la 
solución actual tiene un carácter provisional por las con
diciones —deficientes en algunos aspectos— del local que 
se nos ha cedido con ese fin.

Con la colaboración y el entusiasmo de todos, espera
mos que nuestros proyectos sean muy pronto realizacio
nes.
______________________________________ L. L.

Alcalá
FIESTAS POPULARES EIM 

EL BARRIO PLAZA TOROS
VECINOS: Las fiestas de nuestro barrio tienen por 

objeto cubrir dos objetivos principales:
1. " Proporcionar tres días de alegría a pequeños y 

mayores en los que, una vez cada año, podamos con
fraternizar todos juntos en estos actos populares que 
nos unen y familiarizan sin tener en cuenta que so
mos de distintos puntos de la geografía española y 
sólo pensando en que todos somos copartícipes del 
barrio con los mismos derechos y obligaciones.

2. ° De mayor importancia, si cabe: Unir los esfuer
zos de todos los vecinos para poder conseguir resol
ver los muchos problemas que tenemos planteados 
en cada barriada; sólo se resolverán si todos tomamos 
conciencia de unidad y colaboración.

Las fiestas ya están ahí. Son de todos y para todos.
Que corra la alegría en el baile, en el cante y en las 
competiciones. Y esta alegría sea capaz de unirnos 
más y más, y así será más fácil resolver los proble
mas que nos rodean. Este es el objetivo que preten
demos con estas fiestas.

COMISION DE FESTEJOS DEL BARRIO

MUEBLES RETAMAR -  DECORACION
MOBILIARIO MODERNO

D o r m fto r io s .tr e s illo s .a u x ilia r .e tc .

FACILIDADES DE PAGO

COMPRE CONFORT 
Y CO M O DIDAD EN

MUEBLES RETAMAR
( O b seq u ia rem o s s u  v i s i t a )

c / Ferrocarril,9 -Torrejón
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Devolución por Decreto-Ley 
de la Universidad 

a ALCALA DE HENARES
POCOS días antes de las elecciones 

generales a Cortes podíamos ver 
en la plaza de Cervantes un cartel con 
el siguiente texto: «Adolfo Suárez ha 
firmado el decreto-ley que devuelve la 
Universidad a Alcalá de Henares». Bo
nito texto, precioso texto para los que 
tanto han luchado por conseguir de
volver a la ciudad su tesoro más pre
ciado: la Universidad. Es seguro que 
en el siglo de Cisneros el carácter hu
manista y científico de poseer una Uni
versidad fuera lo más importante y 
digno de prestigio para una población 
que no superaba con mucho los 10.000

habitantes, pero resulta —y los argu
mentos son obvios— que las condicio
nes socio-económicas de la Alcalá ac
tual son muy diferentes en londo y 
forma a las de aquella época. Y aun 
suponiendo que las condiciones fueran 
las mismas, pediría a los oportunistas 
que callaran acerca de su carácter 
científico y humanista y sobre todo que 
no recuerden el nombre de Cisneros, 
porque si en tiempos de éste la Uni
versidad podía ser considerada como 
tal, en estos tiempos de desencanto y 
Ilustraciones que vivimos, la Universi
dad tan sólo significa «banalización». 
Ni la Universidad de Alcalá será cien
tífica ni la Universidad de Alcalá será 
humanista, será una institución al ser
vicio del poder donde los alumnos se
rán peones y los profesores capataces 
y no será en modo alguno un centro 
estatal donde puedan tener acceso los 
habitantes de esta ciudad.

Actualmente tan sólo el 3 por 100 de 
los hijos de los trabajadores de Alcalá 
tienen acceso y asisten a aulas univer
sitarias. Pregunto en qué porcentaje 
se verá incrementada esta cifra de hi

jos de trabajadores en la Universidad 
de Alcalá, y la respuesta la dejo para 
la historia. Tan sólo una cosa. Si los 
obreros difícilmente tienen dinero pa
ra sobrevivir, cómo van a alimentar y 
costear unos estudios cuando ya tienen 
problemas hasta para acceder a una 
plaza de C.O.U. Personalmente, no 
creo que se den muchas facilidades a 
los hijos de trabajadores y mucho me
nos que esta Universidad esté al ser
vicio del pueblo.

EL PROGRESO Y EL PUEBLO

La evolución, el progreso social, siem
pre ha discurrido por cauces al servi
cio de la clase dominante. El antago

nismo de clases, la diferencia entre 
quien posee los medios de producción 
V quien no los posee, la diferencia en
tre quien controla los aparatos buro
cráticos de la administración y entre 
aquellos que no tienen acceso a ellos, 
es una contradicción que recae siempre 
en beneficio de una minoría, quien los 
posee, y en detrimento de una mayo
ría, aquella cuya única fuerza es su 
renta de trabajo. Esta condición es la 
situación y el carácter histórico que 
para Alcalá tiene la Universidad. Si la 
Universidad ha de ser imagen de pro
greso, que lo sea para el pueblo y no

para la historia de Alcalá. Si la Uni
versidad significa incremento de cultu
ra, que lo sea para el pueblo de Alcalá. 
Si la Universidad significa aumento de 
«status social», que se note en Alcalá. 
Que nadie piense que quiero todo para 
los alcalaínos, solamente que no se les 
margine, y para que se entienda más 
claro voy a citar un ejemplo: nadie se 
ha preocupado por el problema de los 
analfabetos en Alcalá, tan sólo la Uni
versidad Laboral, y con tanto empeño 
que no lograron reunir más de diez 
personas en torno a una necesidad tan 
fundamental y estrictamente necesaria 
como el problema de la alfabetización. 
Cuando existen analfabetos, resulta que 
nos traen una Universidad como para 
demostrar el pleno carácter cultural 
de esta ciudad. Pues mentira, ni esta 
ciudad representa un grado mínimo de 
cultura (el 80 por 100 son obreros y

r ------------------- "  ^

Bien está la Univer
sidad pero mejor 
dentro de un marco 

digno
V __________________________________J

nadie, absolutamente nadie, se ha pre
ocupado por enseñarles a sumar y a 
restar, tan sólo se han preocupado por 
que estén a las siete de la mañana en 
su fábrica) ni esta ciudad tiene condi
ciones y dinero para sustentarlas; las 
condiciones se crean, pero el dinero no 
aparece porque sí. Sería demencial y 
lo último permitible que encima se gas
te dinero en la Universidad cuando los 
problemas de Alcalá son tan urgentes.

BIENVENIDAS

Quisiera citar algo que hasta ahora 
he pasado por encima: «Bienvenida la 
Universidad a Alcalá de Henares». Por 
una razón, porque creo que el pueblo 
de Alcalá es ambicioso de cultura y 
sólo por eso. No le doy mi bienvenida 
a este regalo de Suárez como signo de 
oportunismo político en beneficio de 
una candidatura. No le doy mi bienve
nida cuando la ciudad necesita por de
creto-lev la solución de problemas más

urgentes; no le doy mi bienvenida cuan
do la ciudad no tiene zonas verdes (al
gún que otro despistado periodista ha 
dicho que a Alcalá le sobran); no le 
doy mi bienvenida cuando día a día 
compruebo cómo los viejos se sientan 
en las calles porque no tienen otro lu
gar donde reunirse —ni siquiera para 
jugar a las cartas—; no le doy mi bien
venida cuando todos los años los crios 
se quedan con tres meses menos de 
escuela porque no tienen donde estu
diar. Alguien ha dicho que la ciudad 
crece muy de prisa; pues que no crez
ca. En Andalucía hay mucho campo pa
rásito, que construyan allí; nosotros 
queremos una ciudad donde convivir, 
no un hormiguero.

No le doy mi bienvenida a la Univer
sidad cuando en Alcalá hay miles de 
parados; no le doy mi bienvenida cuan
do en Alcalá las calles se encuentran 
sin alfaltar. ¿Es posible que la Admi
nistración haya podido olvidarse de es
tos problemas? Cualquiera que consul
te el «Boletín Oficial del Estado» que
dará alucinado al ver tantas disposi
ciones juntas, pero resulta que pocas 
veces se acuerdan de Alcalá, quizá eso 
sí, para declarar «Monumento Artístico 
Nacional» a algún que otro edificio, o 
para decretar la devolución de la Uni

versidad a Alcalá. Quizá seria más ne
cesario construir por decreto-ley cole
gios V carreteras y, por qué no, también 
zonas verdes, puesto que para llegar a 
la Universidad es preciso antes pasar 
por preescolar, B.U.P. y C.O.U. y una 
selectividad, claro, v si encima la Uni
versidad se encuentra lejos, lo justo es 
que se llegue gracias a una carretera 
concienzudamente asfaltada y con unas 
zonas verdes que hagan el deleite de 
todo universitario alcalaíno. Pero no, 
primero la Universidad (seguro que les 
va a dar trabajo a todos los parados 
que acoge nuestra ciudad), y, mientras 
tanto, las madres, o bien con sus hijos 
en caas o bien pendientes de si algún 
coche les coge, o esperando que no llue
va para que el agua de nuestros grifos 
no suelte ese gran caudal de salud be
bible.

Quien piense que estoy haciendo una 
crítica al hecho de la Universidad está 
onfundido, pero no lo estará quien 
>¡ense que no vamos a callar hasta que 
>s problemas más inmediatos y urgen- 
es de Alcalá de Henares queden re- 
-ueltos. Que no se piense que la Uni
versidad va a hacer olvidar las nece
sidades mínimas y necesarias para una 
i invivencia digna. Bien está la Univer

sidad, pero mejor estara dentro de un 
marco justo, de una ciudad digna.

A quien superpone intereses minori
tarios por encima de intereses mayo- 
ritarios y, por tanto, inminentes, no es 
de mi confianza, y no es de mi confian
za porque demuestra su falta de soli
daridad y de comprensión hacia la ma-

/ ------------------------------------------- \

Si la Universidad  
significa instrumen
to de cultura, que 
lo sea para Alcalá 

y su comarca
V_______________ J
yoría de la población, en este caso los 
trabajadores de Alcalá. Demuestra su 
posición de «status» alto preocupán
dose en resolver problemas que en rea
lidad son sus problemas, el problema 
de buscar una plaza en la Universidad 
para sus hijos, no para ios hijos de 
trabajadores, porque tal y como está

estructurada esta sociedad pasará mu
cho tiempo hasta que los hijos de los 
trabajadores y los trabajadores mis
mos puedan acceder a la Universidad. 
Nadie, señores que sufren por Alcalá, 
con 20.000 pesetas de sueldo, puede per
mitirse el lujo de mandar a su hijo a 
la Universidad. Nadie.

A los señores componentes del Ayun
tamiento quisiera decirles la solidari
dad que han demostrado con el pueblo 
de Alcalá de Henares. El Ayuntamien
to amenazó con la dimisión en pleno 
por el problema de la Universidad. Que 
sepa, hasta ahora nadie se ha manifes
tado por la construcción de dicha Uni
versidad, pero sí se han manifestado 
por el problema del agua, y el Ayunta
miento no amenazó con dimitir en ple
no como presión a la resolución del 
problema. SOLIDARIDAD.

Aun así, bien recibida sea la Univer
sidad, pero no se olviden que para ac
ceder a ella —y con perdón por la rei
teración— es necesario antes pasar por 
preescolar, E.G.B., B.U.P. y C.O.U., y a 
lo mejor luego resulta que hasta hay 
plazas en la Facultad que a ti te gus
ta..., y si no a Formación Profesional.

WHESTLY LA NUEVA BOUT1QUE 

VAQUERA

¡ELIGE LOS ULTIMOS 

DISEÑOS EN MODA 

VAQUERA DENTRO DE 

UNA GRAN VARIEDAD 

Y  SELECCION!

c/ .  Ferrocarril 9 (Torreiún)

Luis CABRERA
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TRATAMIENTO ANTICASPA  

TRATAMIENTO ANTIGRASA 

TRATAMIENTO BALSAMICO

Tan solo el 3°/G de los hijos de traba
jadores tienen acceso a la Universidad



«Porque seguiremos gobernados por franquistas»

URGEN LAS ELEC C IO N ES M U N IC IP A L E S
•  Los municipios deben ser autónomos e independientes

D ESPUNTE ha organizado una me
sa redonda con representantes de 

los partidos que mayor número de vo
tos han conseguido en las últimas elec
ciones legislativas celebradas el día 15. 
Los representantes que asistieron son: 
por parte del PSOE, Arsenio Lope Huer
ta y Lope Chillón; por parte del PCE, 
Juan José Senén y Rafael Luna, y por 
parte de UCD, Abel Cádiz. Fue invitado 
por UCD también Juan Adarve, pero no 
asistió.

El diálogo, coordinado por nuestro 
director, Luis Moreno, giró en torno a 
dos cuestiones fundamentales: Los re
sultados electorales de la zona y su po
sible incidencia en las próximas elec
ciones municipales.

ARSENIO LOPE HUERTA (PSOE)

«En estas elecciones ha habido dos 
grandes vencedores: el pueblo, que ha 
votado realismo y posibilismo, con lo 
que ha hecho posible el abandono de 
la dictadura y de los hombres de Alian
za Popular y Alianza Nacional 18 de 
Julio, que en toda su campaña se han 
preocupado de la pervivencia franquis-

Arsenio Lope Huerta (PSOE)
ta, con la intención de impedir la for
mación de unas Cortes Constituyentes 
y seguir gobernando al país por medio 
del decreto ley.

Hay que añadir que el pueblo ha re
chazado también las posturas de par
tidos minoritarios, de izquierdas, dada 
la coyuntura del país.

El otro gran vencedor ha sido el so
cialismo representado por el PSOE.

En la campaña ha habido dos parti

dos socialistas, el PSP y el PSOE, que 
en principio parecían repartirse los es
caños; sin embargo, dos razones han 
impedido que esto fuera así: el PSOE 
ha sido el único capaz de llegar al pue
blo y de hacerse con sus intereses. Por 
otro lado, las siglas PSOE también han 
jugado un papel determinante, puesto 
que el partido tiene casi 100 años de 
vida y esto, a la hora de votar, cuenta, 
y que Tierno Galván ha adoptado una 
actitud personalista, por lo que ha ju
gado como un aliado del poder incons
cientemente.

En cuanto a la campaña, habría que

decir que ha sido magnífica y que si 
se hubiera tratado la unidad tendría
mos un gobierno socialista.

El PCE ha obtenido un alto porcen
taje de votos, lo que supone que el 
factor miedo no ha sido la gran arma 
que podía esgrimir la derecha, aunque 
también se han notado los cuarenta 
años de anticomunismo radical. Esto 
demuestra una liberación política que 
hace desaparecer la imagen de verdu
gos que la propaganda franquista les 
ha dado.

La gran incógnita es la UCD, ya que 
en la campaña ha funcionado como 
unión coherente, pero resulta difícil 
pensar que el conglomerado de fuerzas 
va a seguir así, puesto que, aunque les 
une el poder, les separan sus ambicio
nes personales.

Remitiéndonos a la zona, el corredor 
del Henares tiene una base obrera, con 
un crecimiento prototipo del país, o 
sea, desordenado; los planes de des
arrollo brillan por su ausencia, por lo 
que los resultados electorales son re
presentativos.

En la zona se ha votado a marxistas. 
El miedo al marxismo ha desapareci
do, porque nosotros utilizamos el mar
xismo como método de análisis de la 
historia, como herramienta de trabajo, 
y no como un dogma irrenunciable.»

ABEL CADIZ (UCD)

«La campaña se ha desarrollado den
tro de una cordialidad democrática 
que alberga muchas esperanzas; esto 
era impensable hace algunos años. Las 
votaciones no son determinantes de 
las inclinaciones del electorado, porque, 
potencialmente, hay más electores de 
Alianza Popular que los que han vota
do. También hay que contar con la des- 
información política, que ha tratado 
de ocultar la realidad durante cuaren
ta años. Lo que está claro es el deseo 
de cambio en el electorado, que han 
votado masivamente centro o izquier
da.

A nivel nacional, ha sido el triunfo 
del "marketing” político, que ha per
mitido en tan corto plazo de la cam
paña electoral el alejarse de los extre
mos y el agrupar todas las siglas en 
pocas opciones. Ha pesado, sobre todo, 
la intuición del pueblo y la utilización 
del "marketing” político de los partidos 
con grandes medios.

Alianza Popular ha fracasado por el 
absurdo enfoque de su campaña y los

errores de Fraga, que ha producido una 
deplorable impresión en el electorado. 
Sin embargo, el PSOE ha estado magis
tral durante toda la campaña, en la 
que han imperado técnicas depuradísi
mas, superando a UCD.

Ha quedado demostrado que la zona 
es proclive a la izquierda, aunque mu
chos votos no son marxistas, sino so
lamente "socialistas democráticos” o 
socialdemócratas.

Por otra parte, ha influido la concep
ción de la empresa española distinta a 
la de la Europa industrial, que ha de
jado al margen la lucha de clases. Por

esto la izquierda podrá pesar en las 
elecciones municipales porque no guar
dan relación con las elecciones legis
lativas. Se votará más al hombre que 
al partido.»

RAFAEL LUNA (PCE)

«Las elecciones han supuesto, en pri
mer lugar, la derrota de los partidarios 
del retorno a la dictadura, desde las 
posiciones más ultras hasta Alianza 
Popular, cuyas alabanzas a los cuaren
ta años de franquismo no han encon

trado apenas eco en el electorado v 
esto a pesar del despliegue de medios 
utilizados y del apoyo, a veces escan
daloso, que Alianza Popular ha recibido 
desde ciertas palancas de poder.

Para nuestro Partido, la campaña 
electoral ha supuesto un inmenso es
fuerzo, de cuyos resultados los comu
nistas y nuestros amigos debemos sen
tirnos ciertamente satisfechos. Con las 
elecciones del 15 de junio, nuestro pue
blo y nuestro partido han dado un 
paso firme en el largo camino hacia la 
democracia. Si tenemos en cuenta que 
hace sólo dos meses el PCE era ilegal, 
se comprenderá que nuestro esfuerzo 
haya estado encaminado fundamental
mente a borrar la imagen tenebrosa 
que el fascismo había creado de noso

tros, durante cuarenta años de calum
nias y represión. No hemos tenido 
tiempo para conseguir plenamente ese 
objetivo, pero hoy muchos españoles

Lope Chillón (PSOE)

se quedan con la imagen que ellos mis
mos han adquirido de los comunistas 
a quienes conocen y con quienes con
viven y rechazan la pretendida imagen 
que de los comunistas elaboró la pro
paganda franquista.

Juan José Senén (PCE)

El voto del miedo no ha dado los re
sultados que esperaban quienes lo han 
patrocinado y ahí está en este corre
dor industrial (Ciudad Pegaso, ¿oslada, 
San Fernando, Torrejón, Alcalá) ese 
65 por 100 para socialistas y comunis
tas, para partidos democráticos, obre 
ros y marxistas. Los disputados comu 
nistas defenderán en el Parlamento la 
Constitución democrática que los pue
blos de España demandan con su voto.

LOPE CHILLON (PSOE)
«El balance general positivo de la

campaña se puede resumir en dos pa
labras: somos gobernables. También 
es significativo señalar que nadie ha 
nombrado la guerra en la campaña, lo 
que significa que queremos olvidarla 
V vivir en paz.

El UCD debe arreglar la economía 
del país, para que el futuro sea mejor 
para todos. Es una obligación del nue
vo gobierno.»

JUAN JOSE SENEN (PCE)

«Las elecciones han sido un triunfo 
para la democracia; nos han enseñado 
que el pueblo puede salir a la calle, 
hacer mítines, escuchar a los partidos 
V que no ocurre nada.

Lo más importante para nosotros es 
la consecución de unas Cortes Consti
tuyentes.»

A. L. H. (PSOE)

«Quisiera puntualizar que aunque de
terminados líderes argumentaban que 
había una sopa de siglas, las eleccio
nes las han ganado el PCE y el PSOE 
con más de un 50 por 100 del electora

do. Como consecuencia, hay que denun
ciar que la sopa de siglas fue un ar
gumento de la derecha reaccionaria pa
ra sostener la política del "palo largo”.

En nuestros objetivos existen dos op-

«La pasada consulta electoral ha sido un triunfo para la 
democracia» (J. J. Senén. PCE)

«Las elecciones han supuesto la derrota de los partida
rios del retorno a la dictadura» (R. Luna. PCE)

«Queremos olvidar la guerra y vivir en paz» (Lope
Chillón. PSOE)

«Los diputados comunistas defenderán en el Parlamento 
la constitución democrática que los pueblos de España 

demandan con su voto» (R. Luna. PCE)
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ciones: la socialdemocracia alemana o 
el socialismo francés. Pienso que el ca
mino a seguir es el socialismo francés, 
con unos objetivos a medio plazo que 
pasan por un programa conjunto con 
el PCE, como fuerza de alternativa al 
poder y no con la socialdemocracia, 
porque nosotros buscamos el cambio 
de la sociedad capitalista a la socialis
ta, mientras que la socialdemocracia 
es gestora y perpetuadora del sistema 
capitalista. Me parece importante la 
aportación de Carrillo al dejar claro 
que el modelo soviético no sirve en la 
Europa occidental.»

to a gestionar el municipio sólo con 
el PCE y el PSP?»

A. L. H. (PSOE)

«Sí...»

R. L. (PCE)

«Antes de convocar elecciones muni
cipales las Cortes Constituyentes deben 
echar abajo la Ley de Régimen Local, 
que ha supuesto el paraíso para espe
culadores v gentes sin escrúpulos. Con

«El PSOE ha sido el único partido capaz de llegar al pue
blo» (Lope Huerta. PSOE)

R. L. (PCE)

«La política municipal tiene que abor
la conquista de la democracia y su con
solidación definitiva, es la de construir 
con todas las fuerzas políticas y socia
les interesadas en ello, un futuro socia
lista para nuestro país. En este sentido 
la propuesta de un programa conjunto 
de socialistas y comunistas sería una 
auténtica alternativa abierta a otras 
fuerzas, para caminar con paso firme 
v con el consenso mavoritario de las 
fuerzas más dinámicas de la sociedad, 
hacia formas de convivencia inmensa
mente más justas y más libres, sin ex
plotadores ni explotados, hacia la so
ciedad socialista. Con el pueblo como 
soberano v también como severo fis
cal, quien en un momento dado de
fraude la confianza popular será des
autorizado.»

DESPUNTE: ¿Qué posibilidad real 
tiene en España la Unión de la Izquier
da, imitando a la unión de izquierda 
francesa?

A. L. H. (PSOE)

«Si surge una coalición de izquierdas 
sería el "diablo en persona” por falta 
de información. Desde luego, las elec
ciones municipales se van a basar en 
la honestidad. Esto se podrá medir en 
la postura individual o la global. Du
rante el franquismo, si bien ha habido 
a nivel individual comportamientos 
honrados, a nivel colectivo la honradez 
ha brillado por su ausencia. En esta 
zona ”la honradez” de la administra
ción ha permitido crear un lumpen del 
proletariado y el enriquecimiento de los 
especuladores e inmobiliarias.

La solución sería que las fuerzas po
líticas de izquierdas se presentaran 
bajo unas mismas siglas y con un pro
grama común ofreciendo soluciones 
concretas a problemas concretos, por
que al conquista del poder por el pue
blo paas por la conquista y control de 
los municipios.»

A. C. (UCD)

«Rechazo de plano la opinión de que 
las corporaciones franquistas han dado 
escaso fruto, porque en España la de
mocracia se ha construido a través de 
resquicios del franquismo, que han sur
gido de las aportaciones del periodis
mo y de quienes han luchado contra la 
dictadura. Que quede bien claro que 
aunque las izquierdas no se unan para 
las elecciones municipales, el PSOE po
dría asumir la gestión municipal solo,

una ley municipal auténticamente de
mocrática como marco, es el pueblo 
de nuevo quien tiene la palabra. El 
PCE irá a las municipales con progra
mas que desde la enseñanza, la sani
dad v el urbanismo recojan las nece
sidades más urgentes de la población 
v planteen soluciones realistas a los 
problemas más acuciantes.»

DESPUNTE* ¿Hasta qué punto los 
partidos políticos tienen fuerza sufi
ciente como para crear una imagen 
responsable frente a las elecciones mu
nicipales?

J. J. S. (PCE)

«Existe voluntad de cambio que se 
va a realizar a través de los partidos. 
Creo que deben ser fundamentales las 
coaliciones y me alegro, porque las mu
nicipales pasan por la coalición de los 
partidos de izquierda y el pueblo en 
general. Hay problemas que son inso-

Rafael Luna (PCE)

lubles, pero otros se pueden paliar con 
la gestión de los verdaderos represen
tantes del pueblo.»

DESPUNTE: ¿Se va a votar a parti
dos o a personas?

A. L. H. (PSOE)

«Se va a votar a partidos. No es de
seable que se vote a personas, porque

«La "honradez” de la Administración franquista ha per
mitido el enriquecimiento de especuladores e inmobilia

rias» (Lope Huerta. PSOE)

debido al porcentaje conseguido. Hay 
que acudir a las elecciones con un pro
grama con compromiso de cumpli
miento.»

A. L. H. (PSOE)

«El «PSOE estaría dispuesto a res
ponsabilizarse de la gestión municipal, 
pero no debe hacerlo porque los por
centajes de votos del PCE y PSP han 
sido considerables. Deben participar 
juntos en esta gestión.»

A. C. (UCD)

«¿Entonces el PSOE estaría dispues-

hay que presentar programas concre
tos y objetivos a plazos fijos de reali
zación, de cara a un objetivo global.»

A. C. (UCD)

«Yo recomendaría la configuración 
de un cuadro de personas en que se 
centrase la acción, que propongan unos 
objetivos y unos medios, porque en las 
municipales "hay que mojarse el culo”. 
Sin embargo, sería sacrificar la gestión 
cerrando la entrada a hombres que 
pueden dar algo. No se trata de dar 
soluciones tecnocráticas, sino de pre
sentar perspectivas ideológicas.»

A. L. H. (PSOE)

«Los municipios deben ser autóno
mos e independientes, ya que hasta 
ahora han sido tentáculos de la admi
nistración central y hasta su renova
ción seguiremos estando gobernados 
por franquistas.»

L. C. (PSOE)
«Las elecciones municipales no son 

convenientes rápidamente, pero sí ne
cesarias, porque las leyes actuales no 
facilitarían la gestión y hacen ingober
nable cualquier ciudad. Hay que cam
biar la ley y quitar lo que no sirve. Los 
Ayuntamientos actuales, al no ser de
mocráticos, deben desaparecer, ya que 
no tienen cabida en el marco político 
actual.»

R. L. (PCE)
«Se votará fundamentalmente a par

tidos, si bien, v esto es algo que los 
comunistas españoles hemos hecho ya, 
v de lo que los comunistas italianos 
han dado ejemplo al mundo entero, las 
candidaturas de partido o de coalición 
Dueden incluir personalidades indepen
dientes que aceptando los programas 
estén dispuestos a contribuir a su des
arrollo. Los comunistas tendremos

Abel Cádiz (UCD)

A. L. H. (PSOE)

«Pienso que cuando la derecha pre-

«En las municipales "hay que mojarse el culo”» (Abel
Cádiz. UCD)

abiertas nuestras candidaturas a quie
nes gozando de la confianza popular 
acepten trabajar con nosotros.»

A. C. (UCD)
«Ningún partido con la actual ley de 

régimen local podría salir airoso ante 
sus electores. Si no hay cambio, no hay 
moral que resista. A medio plazo sería 
un perjuicio para los representantes. 
Cada pleno municipal es un paso atrás. 
El nuevo Gobierno tiene una tarea de 
establecer las bases de urgencia sobre 
las que se contemplen la autonomía 
para gobernarse, incluida la autonomía 
de presupuestos. Los Ayuntamientos 
próximos tendrán un compromiso de 
ciudadanía, disponiendo de medios eco
nómicos y de recursos humanos. La 
ley de Régimen Local actual no es una 
ley válida».

A. L. H. (PSOE)

«La solución de los problemas de los 
municipios es para resolverlos con au
tonomía. Los actuales Ayuntamientos

viene de los peligros nos piden que re
nunciemos a las elecciones municipales 
urgentes, V esto es una trampa. Las le
yes de régimen local se pueden con
vertir en planes generales con vigencia 
de quince años. Para que esto no ocu
rra hay que presionar para que las 
elecciones sean cuanto antes.»

R. L. (PCE)

«La política que el PCE propone tras 
darse con absoluta autonomía, pero hay 
que garantizar un desarrollo armónico 
de comarcas y aún provincias y regio
nes. Naturalmente que Torrejón debe 
decidir sus prioridades municipales, 
pero hay problemas que afectan a va
rios municipios y todos deben partici
par en su solución: transportes, comu
nicaciones, sanidad, universidad. Más 
aún en los grandes problemas de Ma- 
drid-región, industria, campo, natura
leza (ahí está el problema de la sierra 
de Madrid); todos los municipios están 
llamados a participar efectivamente y 
junto a ellos todas las entidades de

«Antes de convocar elecciones municipales, las Cortes 
Constituyentes deben echar abajo la Ley de Régimen

Local» (R. Luna. PCE)

no han explotado al cien por cien las 
posibilidades que las leyes les permi
tían, porque no han sabido o no han 
querido aprovechar sus recursos y 
siempre es cómodo echar la culpa a la 
Administración Central. Las leyes de 
urbanismo se han hecho desde despa
chos y en beneficio de personas o gru
p o s  financieros •>

tipo ciudadano: asociaciones de veci
nos, de amas de casa, profesionales, y 
por supuesto las centrales sindicales. 
Se trata, en suma, de poner los proble
mas colectivos en manos de la colec
tividad.»

A. GARCIA-R. GALLEGO 
(Fotos: ROMAN PUERTA)

Muebles-Decoración

u -  L m in e a J
aven
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PRIMERA FIESTA INEANTIL
Poca participación por parte de los maestros

El pasado 19 de junio, a las once de la 
mañana, en la plaza de Torrejón, se cele
bró la primera fiesta infantil organizada 
por la Comisión de Enseñanza de la Aso
ciación de Vecinos (amigos) de Torrejón 
y varios colaboradores.

Para hacer esta primera fiesta, la Co
misión de Enseñanza habia contactado 
con los colegios, aunque la primera re
unión fue directamente con los niños a 
través del local de la Asociación, donde 
éstos podían ir a dar todo tipo de suge
rencias e iniciativas.

Organizada por la Comisión de Enseñan
za de la Asociación de Vecinos

Comenzó la jornada con la fabricación 
por parte de los propios niños de muñe
cos de guiñol y de cabezudos, utilizando

para ello toda clase de materiales (trapos, 
periódicos, etc.). Además, fueron instala
dos varios talleres de arcilla y pintura.

entre otros. Se realizaron asimismo acti
vidades musicales y exposiciones de tra
bajos manuales que los niños habían he
cho durante el curso. Los juegos tampoco 
faltaron en la fiesta, en la que participa
ron los alumnos de los colegios Carrero

Blanco, Jaby y Arias Navarro y numerosas 
personas atraídas por la propaganda reali
zada por los organizadores.

Queremos señalar la poca participación, 
tanto en la preparación como en la propia 
fiesta, de los maestros de la localidad, al 
igual que en el Primer Congreso Pedagó
gico celebrado en Torrejón el pasado mes 
de marzo, que habia sido organizado por 
la Comisión de Enseñanza de la Asocia
ción de Vecinos y que resultó muy inte
resante para todos los verdaderamente 
preocupados por el problema educativo. 
Entre los temas tratados en estas jorna
das figuraban la situación actual de la 
enseñanza, la importancia de las Asocia
ciones de Padres de Alumnos, una alter
nativa a la enseñanza, etc.

Continuando con el tema que nos ocu
pa, hay que señalar la aportación por par
te del Ayuntamiento de Torrejón de 50.000 
pesetas para la financiación de la fiesta, 
facilitando también la actuación de un 
grupo musical de cadetes.

Durante las tres horas de fiesta, la ale
gría y el bullicio llenó la plaza. El grado 
de participación infantil fue muy elevado,

resultando una mañana compleja, que dejó 
en muchas personas el deseo de repetir 
la experiencia.

M. M.
B. M.

(Fotos: Román)

JUVENTUD V REALIDAD
DESPUNTE se siente siempre ha

lagado ante las colaboraciones de 
sus lectores que se expresan en li
bertad, ya que éste es nuestro fin. 
Esta emotiva colaboración de Fran
cisco Javier Libran, de dieciséis años, 
es un buen exponente de la libertad 
sentida.

AQUELLA mañana yo estaba cansado.
No se por qué me había puesto a 

analizar y estudiar todo lo que me habia 
pasado hasta entonces y lo que me ocu
rriría después. Pero, lo que no se me 
ocurrió pensar es lo que me pasaría ver
daderamente aquel mismo día.

Estaba en la cárcel desde hacía casi seis 
meses por hacer frente a un policía que 
intentaba pegarme con su, no muy débil 
por cierto, porra en una determinada ma
nifestación de protesta juvenil.

Los días en la cárcel me parecían los 
más largos de mi vida. Cada hora, cada 
minuto, cada segundo..., se me multiplica
ba V parecía no pasar el tiempo. Poco a 
poco me fui adaptando V comencé a dis
traerme leyendo lo que podía, sin olvidar 
por un instante mi crítica situación.

Reconocía que había sido una impru
dencia por mi parte, pero ¿hasta cuándo, 
hasta cuándo me harían pagar aquella im
pertinencia? Dos años, cinco incluso, a ve
ces llegué a pensar que me tendrían ence
rrado allí toda la vida. Lejos estaba de 
pensar que el carcelero, hombre rudo, rús
tico y mudo en la práctica, por más se
ñas, se dirigía hacia mi celda para libe
rar a «una de las muchas ratas» de aquel 
gran miserable edificio.

Aquella rata era yo.
Salí en silencio y con la cabeza baja, 

dejando tras de mí el ruidoso chirrido 
de las puertas de la celda, pero llevaba 
una alegría interior que pocas veces ha
bía sentido. La alegría de volver al mundo. 
Verdaderamente me había hecho una ca
nallada; en plena juventud, cuando yo más 
disfrutaba de la vida, me habían ence
rrado, sólo, en una celda, era un encuen
tro muy brusco con la realidad.

Era libre. Al salir a la calle vi que es
taba lloviendo, pero para mí hacía sol, el

sol más reluciente de toda la vida. Eché 
a correr levantando la cabeza y sintiendo 
como el agua acariciaba mi rostro: estaba 
sintiendo la libertad a flor de piel.

Me habían soltado al mediodía, sin dar
me de comer, y ya estaba anocheciendo. 
Tenía hambre. Entré en un bar, compro
bé desesperado que no tenía dinero, ru
gue al rudo tabernero me dejara pasar la 
noche en su local. Su rotunda negativa 
fue clara. Yo me disculpé. Otra habría si
do mi reacción de haber ocurrido esto 
antes de ir a la cárcel.

Estaba acomplejado.
Amanecí en un callejón de mala muer

te, hacía frío, pero mis preocupaciones lo 
ocultaban. Salí a la carretera donde me 
dispuse ha hacer auto-stop, pues no te
nía ni cinco.

Tuve suerte y en cosa de poco tiempo 
me hallé en mi pueblo.

Apenas me di cuenta estaba a unos 
metros de mi casa, la gente que por la ca
lle pasaba se extrañaba al verme, yo no 
sabía qué hacer ni qué decir, por lo tan
to no hice ni dije nada.

Por fin llegué a casa, llamé a la puerta, 
no contestó nadie, repetí mi llamada, sen
tí unos pasos, mi corazón latió a ritmo 
más acelerado, de pronto llegó la hora. 
Allí estaba ante mi madre, frente a fren
te, sin saber qué hacer, esperé que hiciera 
algo ella.

Ya no pude soportar más ese infernal 
silencio cuando comencé a llorar, un lloro 
de desconsuelo y fracaso, pero mi angus
tia lúe sofocada por el caluroso y tierno 
abrazo de mi madre que también lloraba.

Yo comencé a llorar nuevamente, aho
ra de alegría, vi que no era yo sólo el 
que no podía soportar aquella tensión 
emocional causada por la separación. Mi 
padre apareció poco después andando des
pacio.

— ¡Hijo! —exclamó echándose a llorar 
también mi padre.

—Bueno, bueno, no os pongáis así que 
ya estoy aquí —les dije.

Nadie en el mundo puede describir la 
corriente de alegría que sentí ante aque
lla escena tan tierna, me habían devuelto 
prácticamente la alegría de vivir.

Al día siguiente me dispuse a buscar 
trabajo. Tuve suerte.

Volví contento, aunque el sueldo de mi 
nuevo trabajo era poco. Yo no esperaba 
más. Me encontré a «Lupe», el cabecilla 
de mi pandilla así le llamábamos cariño
samente.

— ¡Antonio! —así me llamo yo—, por 
fin te soltaron. ¡Canallas!, ya les hemos 
hecho unas cuantas filigranas, no te preo
cupes. Ahora te podrás vengar personal
mente con nuestra ayuda.

—Tan fuerte y bruto como siempre. ¿Si
gues siendo el cabecilla? —le dije elu
diendo el tema.

—Sí, pero dime cuándo, dónde y cómo 
quieres que realicemos nuestra misión.

—Pues verás...
—De acuerdo, mañana, antes de que 

amanezca y con navajas de doble filo.
—Ni hablar, Lupe. Yo ya no soy de 

vuestra «pandilla».
— ¡Vamos, vamos, chico! Cálmate, yo sé 

que tú no querías decir eso. ¿Verdad que 
tengo razón?

—No. No lo quería decir tan brusca
mente, pero sí quería decir eso.

—Está bien, tú te lo has buscado. No se 
te ocurra acercarte a ninguno de la «pan
dilla» en el resto de tu vida

—No me será difícil obedecerte. Des
cuida.

Pensé que había estado demasiado brus
co con él, un gran amigo de siempre, pero 
él se lo había buscado. Yo estaba decidido 
a apartarme de aquella vida pecaminosa.

Al llegar a casa mi madre me riñó. «No 
quiero que vuelvas con esos chicos», me 
dijo. «No te preocupes, era para despe
dirme», le dije.

El domingo de esta misma semana me 
sentí solo. Fui a una discoteca, pero allí 
estaba la pandilla; Toto, también cariño
samente así llamado, me miró a la cara 
y con su mirada me llamó cobarde. Toto, 
mi gran amigo Toto. Parecía mentira.

Cuando e;taba yo sentado sólo bebien
do una copa se me acercó Toto.

—Antonio, es verdad lo que me ha di
cho Lupe.

—Sí, es verdad, para bien o para mal 
es verdad.

—¿Por qué lo haces? Tú eres uno de 
nuestros más activos miembros.

—Tú no sabes lo que es la cárcel. Aque
llo es un verdadero infierno.

—¿Y qué? Precisamente por eso hemos 
de luchar contra ella. Y que allí vayan só
lo lo que verdaderamente deban ir.

Si te separas de nosotros, ¿qué será de 
ti? Vendrás un domingo y otro aquí y te 
aburrirás. Un día conocerás a una chica 
más o menos atractiva y te casarás con 
ella. Tendrás muchos o pocos hijos, ¿y 
qué? Hay quedará tu vida. Un hombre 
más, víctima de una sociedad monopoli- 
zadora, que utiliza a sus componentes co
mo piezas que la mueven. Morirás y te 
sustituirá por algún otro imbécil.

—Sí, sí, de acuerdo, ¿pero qué quieres 
que haga?, que me ponga a disparar a po
licías y mate a todos menos al que verda
deramente tiene la culpa.

—Cálmate, Antonio. No se trata de eso 
y tú lo sabes.

Yo sentí caer en sus redes y ante el pe
ligro huí. Huí como un cobarde lo ha
ría.

Desesperado fui a un parque solitario 
donde lloré y lloré.

Llorar es de hombres, me dije, pero 
aquel lloro no era de hombres.

No sabía qué hacer, pensé pedir conse
jo a mis padres.

Al siguiente día les expliqué mi situa
ción, mas todo fue inútil, ellos no entraban 
en razón, sólo sabían decirme que me 
apartara de chicos como aquéllos. Estaba 
claro, debía decidir solo.

Al domingo siguiente fui a la discoteca 
donde estaba la pandilla.

Llamé a Toto. Me disculpé ante él y me 
comprendió bien. Me llevó ante los demás 
y dijo:

—Chavales. ¿Conocéis a este señor?
Todos me conocían. La bienvenida no 

podía ser mejor. Miré a Lupe y él, aver
gonzado, rehuyó mi mirada. Yo le cogí su 
mano y le dije que no tenía por qué aver
gonzarse.

A los pocos días organizamos una mani
festación de protesta ante ciertos hechos. 
Todo transcurrió con normalidad. El mis
mo día, cuando nos hallábamos todos jun
tos, sacamos pancartas y cociferamos gri
tos de protesta. La policía no tardó en 
:egar. Todos escapamos menos Toto.

Mi gran amigo Toto, esta vez le había 
tocado a él. La historia se repetía. Era la 
incesante lucha de los grupos extremis
tas juveniles.

Es un drama que se repite a cada ins
tante en la sociedad actual española, ante 
una juventud que no se adapta a las an
tiguas estructuras.

Francisco Javier Libran Otero 
Torrejón de Ardoz 

dieciséis años
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A partir del próximo jueves, día 30,

todas las placas de matrícula, habrán 
de ser de tipo reflectante.
•  Si su coche es posterior a 1971, no tiene por que preocu
parse, pues ya posee la documentación moderna.

Antes de una semana, concretamente el día 30 del 
presente mes de junio, finaliza el plazo para el canje 
obligatorio de los permisos de circulación de los 
vehículos automóviles, y que. desde hace unos años, 
ha venido llevándose a cabo, paulatinamente, mes a 
mes, en función del número de matrícula respectiva. 
Ahora finaliza el proceso, al haberse llegado a los 
números uno de matricula de cada provincia. M - 1 en

•  S e  c o n c e d e  u n  p l a z o  d e  t r e s  
m e s e s  a  l o s  m o r o s o s ,  a u n q u e  
é s t o s ,  s e  v e r á n  o b l i g a d o s  a  t e 
n e r  q u e  a b o n a r  l a s  t a s a s  c o 
r r e s p o n d i e n t e s .

el caso de la nuestra. Los vehículos matriculados des
pués de la entrada en vigor del Decreto 2.046. del 13 
de agosto de 1971, ya recibieron la documentación 
moderna, compuesta del Permiso de Circulación actual y 
de la Tarjeta de Inspección Técnica. Son los propie
tarios de vehículos matriculados antes de tal fecha 
los que han venido viéndose afectados por la obliga
toriedad de efectuar el canje de documentación en el 
momento oportuno, según turno establecido en función 
del número de matrícula.

En los meses de julio, agosto y septiembre se reali
zará el canje de aquellos que no hayan podido hacerlo 
a su debido tiempo por haberse encontrado fuera del 
territorio nacional, u otras causas de fuerza mayor 
suficientemente acreditadas.

Todas las personas que no hayan podido canjear sus 
documentaciones en los plazos debidos, tendrán estos 
tres próximos meses de prórroga para poder hacerlo.

aunque, eso sí, se verán obligados a abonar las corres
pondientes tasas de matriculación e inspección técnica, 
que no han tenido que pagar los que han andado listos 
para efectuar el canje a su debido tiempo

El trámite a realizar, según iba correspondiéndole el 
turno a cada propietario, ha sido el de acudir —provisto 
de la documentación vieja, o sea, con el «cartón" o 
permiso de circulación del vehículo— a la Jefatura de 
Tráfico correspondiente a la provincia en que tenga 
acreditado su domicilio el titular » I automóvil, enseñar 
allí el carnet de identidad, rellenar un impreso y espe
rar a recibir por correo el nuevo permiso de circulación 
y la tarjeta de inspección técnica, que, a partir de 
entonces, quedan como los únicos documentos válidos 
para identificar legalmente el vehículo.

Para evitarse molestias y engorros, no interesa en 
modo alguno adquirir un vehículo de segunda mano

motor
P O R  R E  G A R C I A

cuyc anterior propietario no tenga la documentación 
completamente en regla.

A la vez que se realizaban estas sencillas gestiones, 
han ido desapareciendo de la circulación todas las 
placas de matrícula antiguas no ajustadas al nuevo 
modelo oficial en cuanto a formato. Las modernas se 
conocen con el nombre de «captafaros» o «reflectan
tes». debido a que brillan intensamente cuando reciben 
luz sobre su superficie. A partir de ahora quedan clara-

•  N o  e s  a c o n s e j a b l e  c o m p r a r  

v e h í c u l o s  u s a d o s  q u e  n o  i e n -  

g a n  s u  d o c u m e n t a c i ó n  e n  r e g l a

mente fuera de la ley todos aquellos usuarios que no 
luzcan placas de este tipo.

Observe atentamente si las que lleva su vehículo 
están en regla No está de más comprobarlo, ya que a 
algunos automovilistas les han engañado y les han 
vendido unas placas de muy pobre calidad, las cuales 
se han despintado al poco tiempo, y resultan ilegibles. 
Si es usted una de estas personas engañadas, no dude 
en cambiar cuanto antes sus placas de matrícula por 
otras nuevas, pues, de lo contrario, se expone a sufrir 
una sanción bastante fuerte. Es imprescindible que pon
ga gran atención a la hora de adquirir las placas de 
matricula, y no admita sino aquellas que lleven clara
mente grabada, en su parte superior, la contraseña de 
homologación oficial, pues esta parece ser la única 
garantía de que no se les despinten los números pocas 
semanas después. Exija, pues, al vendedor que le 
muestre las contraseñas grabadas de la nomologación 
oficial de las placas.

“Los Cadetes del Acordeón" 
una sorpresa agradable';

0  Actuaron para el Concurso Infantil de Pintura

S I pusiéramos en linca todas las te
tras que se han escrito sobre política 

en España desde hace siete meses a esta 
parte, no dudamos en decir que darían fá
cilmente más de una vuelta en derredor de 
la Tierra, peto va es hora de que los pe
riodistas vayamos en busca del reportaje 
que deje así como una especie de sonrisa 
en los labios o como un pequeño gozo en 
el corazón, sin que nos avergüence reco
nocer que somos sensibles.

Acudimos el pasado domingo a la plaza 
de nuestra Villa pata dar a los lectores de 
«DESPUNTE» noticias sobre el Concurso 
Infantil de Pintura, y nos encontramos, in
esperadamente, oyendo unos compases mu
sicales. Nos acercamos, preparados con 
nuestros flashes —como de costumbre—, 
y vimos un conjunto de jóvenes entre los 
que hay algún que otro niño y una mu
chacha.

Son todos acordeonistas. Escuchamos. 
Sonaba bien, francamente bien.

No son «niños de papá» o «la monada de 
la casa» que hacen pinitos con un instru
mento tocando de oído. Estos chicos tienen 
ante sí atriles con partituras y esto no es 
corriente, al menos yo era la primera vez 
que lo veo.

Continué escuchando unos aires popula
res —pienso que es lógico que toquen co
sas fáciles—, pero pronto escuché «El vue
lo de los ángeles», «Ojos negros»; mi inte
rés, junto con los aplausos del público que 
casi llenaba los jardines de la plaza, iba 
como alguno de estos compases «en Cres
cendo»...

Ya no hay duda. Había noticia.
De verdad que me entusiasmó cuando vi 

que estos chiquillos, cuyas edades oscilarán 
entre los diez y quince años, ordenaban tin
te sus atriles la partitura de «La Calesa- 
ra». —¿lina zarzuela en acordeón?. —«No 
puede ser»—, me decía un espectador al 
parecer entendido en música: —«será un 
arreglo»—.

Lo acabamos ríe escuchar v entonces si

que nos quedamos sorprendidos. Tal como 
en la partitura, así sonaba: con dos o tres 
voces creo, y eso que al aire libre no se 
captan los tonos.

Al finalizar el acto de la entrega de pre
mios de pintura ¡nlantil, pregunté a su jo
ven director:

— ¿Quiénes sois?
— "/.os ( inicies del Acordeón»...
— ¿Profesionales? —demandé casi con iro

nía—,
—.Yo, excepto yo, que soy profesor de 

solfeo diplomado en el Real Conservatorio 
y a pumo de terminar la carrera de piano.

— ¿Es tu oficio?
—A'o del todo; soy empleado de Banca 

y luego...
—El pluriempleo —le atajé—.
—iVo; el llevar un conjunto asi, el dar 

l iase diaria a niños infuntigablemente no 
pítale ser un empleo, es un arle.

— ¿Su nombre?
—Juan Pedro Martille:. Navarro.
—Habiente de estos «Cadetes del Acor

deón».
—Bueno, en realidad es un grupo de estu

diantes que, aparte de sus clases de EGB 
o Bl'P, dedican su poco de tiempo libre a 
estudiar música. Jan sólo llevamos unos 
pocos meses conjuntados. Los instrumentos 
son muy caros y los padres de estos chi
cos son casi todos obreros.

— ¿Otras actilaciones?
—Muchas. Diré las últimas. Hace tres 

días en el cine URPAL, de Villaverde Alto, 
participando en el espectáculo de «Ri
chard», ese gran payaso y «guiñolista». Ha
ce un mes o asi actuamos en el auditorio 
del Ministerio de Información y Turismo 
en una emisión radiada en directo. Algu
nos de estos muchachos (como solistas) 
lian pasado más de una ve: por Televisión.

— ¿Podía preguntarles alguna cosa?
—No nos gusta hacer distingos. Es ver

dad i/ne algunos son puntales del Conjun

to. pero también es cieno que el Con
junto es un puente para ellos.

—Díganos al menos sus nombres.
—Sí; son simplemente Francisco y Eloy.
— ¿Proyectos que tenéis?
—Proyectos, no; realidades. Tenemos 

comprometida una actuación en el Castillo 
de Ponferrada, y lo más importante ahora 
es que se están haciendo gestiones para 
que actuemos en Francia en dos ciudades 
pintorescas: Saint Sever y Montmarsan. No 
ha sillo cosa nuestra. Es el Sindicato de 
Iniciativas Turísticas del País Galo el que 
se interesa por nosotros.

—¿Dónde tenéis no sé cómo decirlo, 
la Sede?

—Bueno, tanto como la sede —sonríe el 
joven director—; el local donde ensayamos 
es en la calle Alconeras, 26, del barrio de 
San Blas, y el telefono es el... ¿Puedo de- 
cirio’’

— S i,  te  c o n c e d e m o s  e s ta  t r a m p a  p u b l i c i  
t a r ia .

—Pues es el 2063961, v estamos de cua
tro a die: todos los dias.

—Vale. ¿A dónde vais ahora?
—Al Hostal; es donde nos ha invitado el 

Ayuntamiento a una comida. Nos han di
cho que allí tienen un banquete los cam
peones nacionales de Petanca. Posiblemen
te toquemos para ellos. Desinteresadamen
te, se entiende...

—Secuto que esta tarde se animará «la 
casa» en el Hostal de Torrejón. Yo voy a ir.

Y continué escuchando con toda la plaza 
realmente llena por la salida de la misa y 
porque se habían corrido las voces de que 
delante del Ayuntamiento estaban tocando 
formidablemente los «Cadetes del Acor
deón».

R. A

COSMETICA 
DEL CABELLO

a* la de Franco, 2 
T r re jó n  de Ardoz
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Tratamiento después 
de cada lavado



LOS ANTICONCEPTIVOS
1. ¿Ha utilizado alguna vez an

ticonceptivos?

2. ¿lis Vd. partidario de la uti

lización de los anticonceptivos? 

¿Por qué?

3. ¿Tiene algún prejuicio social, 

moral o religioso?

4. ¿Cree Vd. que el gasto de

bería ir a cargo de la Seguri

dad Social?

5. ¿Qué ventajas o inconve

nientes puede aportar al m atri

monio?

1. ISABEL ORAL.—Edad: 16 años. 
Profesión: sus labores.—Casada.

1. No, nunca los he usado.
2. No soy partidaria, porque me 

parece bonito tener hijos.
3. Pienso que usarlos o no, no tie

ne nada que ver con la conciencia re
ligiosa. De todas formas, nunca me 
he visto en la necesidad de usarlos.

4. Sí, debería encargarse la Segu
ridad Social de ellos.

5. No puedo contestar.

2. MARIA VICTORIA BURGOS.— 
Edad: 23 años.—Profesión: maes
tra.—Casada.

1. Hasta ahora no los he necesita
do porque deseaba tener los niños se
guidos de edad. Sin embargo, cuando 
los necesite los usaré.

2. Soy partidaria; es más, los con
sidero necesarios.

3. Para mí no suponen ningún 
prejuicio, pues como católica creo 
que no entran en el terreno religioso. 
Es más que nada una cuestión de 
conciencia personal.

4. Toda mujer debe tener libre ac
ceso a los anticonceptivos; deberían 
estar dentro de la Seguridad Social. 
Es necesario quitar el miedo de quie
nes por desconocer sus ventajas, y 
que piensan que su utilización les 
puede perjudicar, no se atreven a ir 
al médico.

5. Supone grandes ventajas para 
las familias que deseen planificar su 
vida con unas suficientes condiciones 
adecuadas para mantener a los hi jos 
que quieran tener debidamente.

3. ANTONIA ANDREO.—Edad: 22 
años.—Profesión: S ec retaría.— 
Soltera.

1. No.
2. No soy partidaria porque pien

so que para mí no son buenos, me 
parece un pecado. Estando casada 
también es un pecado, pero es una 
ayuda cuando es necesario para la 
vida.

3. No, moralmente no estoy de 
acuerdo, ni religiosamente.

4. En caso de que se usase debe
la estar a cargo de la Seguridad So

cial.
5. Tiene ventajas par,’ 1 matrimo

nio porque pueden hac el acto se
xual completamente bien. Si tienes 
muchos hijos es un método de segu
ridad.

4. GL ORI A PE R E Z .—Edad: 24 
años.—Profesión: administrativa.

1. Nunca usé anticonceptivos has
ta ahora en pastillas. Aunque ahora 
tengo, desde hace cuatro meses, un 
«ESTERILET», que es lo mejor del 
mundo. Porque las pastillas excitan 
mucho y quitan el sueño.

2 Soy partidaria de que se use.

3. No he tenido problemas ideólo 
gicos. La religión nos ha educado que 
es un pecado. Hay una contradicción 
entre la realidad y la religión.

4. La Seguridad Social debe pro
porcionarlos a todas las mujeres que 
quieran tomarlos los servicios nece
sarios, con un control rígido cada 
tres meses.

5. Lo más importante es un matri
monio que tenga tranquilidad para 
poder realizar el amor sin la preocu
pación de cargar con más hijos.

5. No quiere decir nombre.—Edad: 
44 años.—Profesión: sus labores.

1. Si la usé, pero la dejé porque 
no me iba bien.

2. No soy partidaria porque per
judica a la salud.

3. No es pecado. Si la necesitas 
tomar porque tienes muchos hijos, 
no puedes hacer otra cosa.

4. Debe ser libre. Que la Seguri
dad Social lo dé gratuitamente.

5. No hav una ventaja porque 
puede perjudicar a los hijos futuros, 
pero por otro lado, si no hay otro 
recurso, se debe tomar.

Para la juventud, en concreto, es 
muy malo, y en estos casos sí que es 
pecado.

6. ALEJANDRA DE LA TORRE.— 
Edad: 53 años.—Profesión: sus 
labores.

1. No los he utilizado.
2. Me parecen muy bien para una 

casada aue se llena de hijos, pero pa
ra las solteras, no.

3. A mí me da igual el problema 
religioso, pero estropean a las perso
nas estos potingues.

4. En el caso de que se acepte, 
que lo dé el médico. Pero dirán que 
entonces no lo van a dar como el que 
toma una aspirina.

5. Si tiene cuatro o cinco hijos y 
no quiere más, pues que no tengan 
más.

7. M' J ES US MORERA.—Edad:. 
18 anos.—Profesión: en paro, tra
bajaba en un taller.

1. No.
2. Si es co n lu  el aborto, sí; pero 

no me gusta ni me deja de gustar.
3. En la vida es algo lógico; no 

soy partidaria del amor libre, pero ya 
que lo hacen me parece muy bien.

4. Debería estar a cargo de la Se
guridad Social, que lo recetara.

5. Es ven taja para el matrimonio, 
que puede hacer el amor sin pro
blemas.

8. ESTRELLA CUADRADO.—Edad: 
21 años.—Trabajadora.

1. No los tomé.
2. Soy partidaria.
3. Soy católica, pero es una boba

da poique los hijos no los van a man
tener los curas v por tanto no tienen 
que meterse en estas cuestiones.

4. La Seguridad Social los debe 
facilitar v que la gente los pueda to
mar libremente.

5. No tener hijos, pues con el 
sueldo que hay no llegaría a nada.

9. MARIA VICTORIA COLOMER.— 
Edad: 21 años.—Administrativo y 
estudiante.

1. No los uso.
2. Totalmente a favor.
3. Moralmente estoy de acuerdo 

con ellos, pues pienso que es mejor 
antes de traer personas al mundo a 
las que después no podrán cuidar. 
Para la mujer soltera tampoco ten
go inconveniente que los use, pues 
tienen también sus necesidades fisio
lógicas.

4. La Seguridad Social debe pro
porcionar, previo reconocimiento mé
dico, los anticonceptivos. Debe haber 
una educación para eliminar los trau
mas para que la persona vea cons
cientemente la realidad.

5. Lo que decía antes. Cuando una 
persona tenga un hijo que sea cons
ciente de que lo puede cuidar adecua
damente.

10. MARIA ANGELES CARRASCO. 
Edad: 40 años.—Ama de casa.

1. Soy partidaria por enfermedad, 
no naturalmente.

2. Por temor a Dios no la tomaría.
3. A mí me la proporciona la Se

guridad Social, pues tuve una enfer
medad que me impidió tener más 
hijos. No la considero mala bajo con
trol médico.

4 y 5. Para el hombre es una ven
taja; para la mujer, relativamente. 
Es una forma de paralizar el ciclo na
tural de la mujer.

11. TERESA GIMENEZ.—Edad: 20 
años.—Estudiante de Sociología.

1. Sí, al principio usé preservati
vos D a t a  realizar los actos sexuales, 
pero no es nada higiénico. Creo que 
los anticonceptivos, en contra de lo 
que dice mucha gente, no son per
judiciales ni para la salud ni para los 
hijos futuros.

2. Estoy bastante de acuerdo con 
que se usen y que se dé una adecuada 
educación a la gente como en los paí
ses nórdicos. Esta educación es muy 
necesaria, sobre todo para las muje
res de los trabajadores que tienen 
muchos hijos, y las jóvenes solteras, 
que sufren una fuerte represión se
xual en sus familias.

3. No tengo ningún tipo de prejui
cios ni sexuales ni religiosos. Me pa
rece que la religión no debe inmis
cuirse en este problema, ya que plan
tea una necesidad totalmente huma
na v comprensible.

4. La Seguridad Social debería to
marse interés en este aspecto y que 
fuera gratuito para toda la gente que 
lo necesitara. Al tiempo, todas las 
mujeres deberían tener un control 
médico.

5. Una de las ventajas principales 
sería evitar el aborto, que es un mal 
mayor al que se ha llegado por un ex
cesivo puritanismo sobre este tema.
Otro sería evitar el exceso de familia 
cuando no se desea tener más hijos.
Para las jóvenes nos supone el dere- v 
cho de poder realizar nuestro amor
y nuestra sexualidad sin perjuicio de 
embarazos prematuros.

%

12. ANTONI O PAREDES.—Edad:
21 años.—Analista de laborato
rio.

1. Naturalmente, yo no uso. Pero 
veo muy bien que la mujer use anti
conceptivos.

2. Estoy de acuerdo porque en
tiendo el amor, primero, como co
municación y placer, y, segundo, co
mo procreación.

3. No tengo ningún prejuicio.
4. La Seguridad Social debe abor

darlo completamente gratis.
5. Las ventajas son todas, absolu

tas.

13. ASCENSION BASILIO: Edad:
21 años.—Especialista en elec
trónica.

1. No.
2. Sí estoy de acuerdo. Lo creo 

necesario, pues si no quieres tener 
hijos en un momento dado por las 
condiciones económicas, es lógico uti
lizarlos. También estoy de acuerdo 
que lo utilicen las mujeres solteras.

3. No tengo problemas religiosos.
4. Debería estar a cargo de la Se

guridad Social. Tiene que haber una 
educación sobre estos temas. La mu- 
ier que los utilice debe visitar al mé
dico y que se los recete.

5. Hay una ventaja para la mujer 
casada que necesita trabajar obliga
toriamente. Los debe tomar hasta 
que sus condiciones, tanto de trabajo 
como económicas, mejoren.

14. E NC AR NAC I ON CEJUDO.— 
Edad: 23 años.—Control de ca
lidad.

1. No los utilizo porque soy sol
tera.

2. No soy partidaria.
3. Ante un exceso de hijos los usa

ría, pero me lo impiden mis creen
cias.

4. A cargo de la Seguridad Social. *
5. Es bueno para o matrimonio 

con necesidades económicas. Tam
bién es preferible un anticonceptivo 
a un aborto.

BeléMartínez 
Mercedes Gimeno
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LA MUJER T IE N E
LA PALABRA

P  /- problema que surge al plan- 
leamos unas mejores condi

ciones de vida para las mujeres 
que inte¡>ra>i nuestra sociedad se 
haya en Pase a poner sobre el ta
pete cuestiones que, a lo largo de 
este periodo históricamente vacio, 
han sitio considerados como tabúes, 
como irrealidades d e n t r o  de la 
mentalidad española.

Pero lo cierto es que nos liemos 
lanzado a la calle a intentar descu
brir si lo que pudiera ser pensado 
por esa minoría enclaustrada en 
ideologías caducas tienen hoy fun
damento en la realidad.

Nuestra sociedad se va ¡califi
cando dia a dia. Por un halo signi
fica mayores comodidades, lo que 
requiere un mayor trabajo, y, por 
consiguiente, una mayor cantidad 
de mano de obra. La Piensa espa
ñola sí hace eco cada ilia de la ne
cesidad imperiosa de estas exigen
cias sociales. Los distintos partidos 
pulimos han búscenlo con su pro
paganda, en la /lasada campaña 
electoral, ¡mentar solucionar los 
problemas que acucian a la mujer 
española en la actualidad. Inclusive 
los piulidos de derechas presentan 
programas preocupándose de los 
problemas de la mujer como un 
posible factor activo dentro de la 
sociedad.

La liberación de la mujer consis
te ahora en un ajuste a las necesi
dades sociales, paralelas a las ne
cesidades individuales. Se necesita 
modernizar a la mujer, incluirla 
dentro del sistema, contar con ella, 
darle la participación que merece.

La mujer reclama una mayor li
bertad de movimiento, un mínimo 
control de natalidad que termine 
con I a s familias numerosas con 
malas condiciones de vida por la 
escasez de recursos económicos. 
También que termine con los via
jes imprevistos a países extranje
ros para poder abortar, lo que es 
permisible para mujeres con posi
bilidades económicas. No asi ocu

rre en el t aso de las capas sociales 
normales, La mujer reclama que el 
varón tome parte activa en las ta
reas domésticas, que el Gobierno 
subvencione las guarderías necesa
rias, que la Sociedad entera reco
nozca en la mujer un mínimo de 
derechos como persona y facilite 
su actuación social.

Los anticonceptivos son una de 
las máximas ayudas para esta mo
dernización y liberación de la mu
jer. La mujer de hoy es consciente 
de la realidad. Los anticonceptivos 
son /tara ella una forma de evitar 
cargas que la esclavizan. Son un 
vehículo pina la perfecta forma
ción de su personalidad. Pide edu
cación, pide cultura, pide control 
medito y, ante todo, pule concien- 
ciacion de nula la sociedad. La li
bertad de acceso a la compra de 
anticonceptivos facilitara a las fa
milias mas humildes, al tiempo, las 
mas necesitadas, una gran ayuda, 
lin la mujer casada no supone nin
gún problema la utilización de es
tos métodos, Es más que nada una 
medida preventiva. Los tabúes que
dan asi rotos. No se trata de per
manecer en el letargo. Se trata de 
estar en la realidad. Para la mujer 
soltera el problema se plantea de 
distinta numera. Se podría hablar 
tle una forma de controlar el abor
to y tle hecho de evitarlo. Se podría 
hablar de una forma de dar res
puesta a unas actividades fisiológi
cas que no se puedan olvidar. Es 
quizá la sociedad mucho más re
presiva en las mujeres solteras. Se 
acepta, en general, para las casa
das con demasiados hijos. Pero aún 
surge el «pecado» social para aque
llas jovenes que libremente quie
ren realizar su sexuaiidatl.

Se nos hace evidente una educa
ción que salga de las pnipias escue
las primarias acerca de estos le
mas. Se nos antoja necesario que 
nuestro médico sea el q ii e nos 
oriente y nos facilite la utilización 
de estos métodos.

D. M. v M. C.
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Y PAGANDO
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S O C I E D A D  A N O N I M A S A V A

POIME A  SU DISPOSICION SU GRAN 
BASE DE SERVICIOS Y  TALLERES
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L as F ro n tera s

T elef. 675 4 9  0 0  

T orrejón  de A rdoz

SUMINISTROS INDUSTRIALES

HERRAMIENTAS ESPECIALES DE CORTE 

ELEMENTOS DE MATRICERIA

KENNAMETAL

HOSPITAL, 9 

TELEFONO 675 25 98 - 9 

TORREJON DE ARDOZ
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•  MAQUINARIA DE ALQUILER 
PARA OBRAS PUBLICAS

•  PLANTA DE ARIDOS

•  EXCAVACIONES V EXPLANA

CIONES DE TODA CLASE DE 

TERRENOS

•  PLANTA DE HORMIGON

Para consultas sobre cualquier asunto 
relacionado con movimiento de tierras, 
consultar con D. Juan José Marián Ma- 
rián, Tel. 675 02 24 - Torrejón de Ardoz.
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#  Ian Anderson es el «jefe». fundador y com pos ito r  de 

todos los lemas más im portantes .

ES un grupo consagrado y de todos conocido. La 
belleza lírica de sus composiciones se desarrolla 

en un sonido, unas veces duro y arrogante, otras veces
dulce y preciosista. El grupo es «Jetnro Tu!!», su líder 
lan Anderson.

No se puede hablar de «Jethro Tull» sin hacerlo antes 
de lan Anderson, motor principal del grupo y sin el 
cual el conjunto no sería lo que es; Anderson es el com
positor de todos los temas, el dictador, en definitiva 
(afortunadamente para bien, no para mal). Anderson, des
de que íundó el grupo ha ido evolucionando ñoco a nn»o 
en sus composiciones, de manera que nunca ha existido 
la repetición de esquemas musicales, y sus cor» 
siempre han mantenido una línea fresca y actual. La 
prueba de lo que estoy diciendo viene dada observando 
una característica fundamental de Jethro: su inestabili
dad. A lo largo de su historia, han pasado por «Jethro 
Tull» una cantidad de músicos poco usual en un super
grupo (que generalmente no cambia de músicos); pero, 
sin embargo, el paso de estos músicos por el grupo no 
ha supuesto en ningún caso una alteración de los esque
mas formales del «Jethro Tull». las bases siguen siendo 
las mismas cuando la fundación de! grupo, que hoy, 
nueve años después —dentro de la evolución que antes 
he mencionado—. La única explicación a ello es lan 
Anderson, compositor, fundador y único miembro que 
queda de la primera formación.

«Jethro Tull» nace en 1968, por iniciativa de Anderson 
(voz, flauta); la agrupación la forman por aquel entonces 
Mick Abrahams (excelente guitarrista), Glen Cornick 
(bajo) y Clive Bunker (batería). Poco tiempo después se 
marcha Abrahams para formar su propia banda (la M. A. 
Band). siendo sustituido por Martín Barre; además se in
corpora un nuevo miembro al grupo, el teclista John 
Evan, que participa en la grabación del tercer Lp. de 
«Jethro Tull». Este disco les abre las puertas del mer
cado internacional y el reconocimiento de todos los mú
sicos del momento. La consagración final culmina con su 
intervención en el grandioso festival de la Isla de Wight 
(en el que también tocaron The Who, Jimi Hendrix, 
Chicago, entre otros). Pero tras esta actuación se mar
cha Cornick y le sustituye un buen amigo de Anderson, 
el bajista Jeff Hammond («Song for Jeffrey» está dedi
cada a él). Algún tiempo después también se «licencia» 
Bunker, ocupando su puesto un buen batería. Barry

V ,

3arlow. Esta será la formación más duradera y quizás 
más productiva (S) de «Jethro Tull» (haciendo un pequeño 
inciso diré que han actuado dos veces en España con un 
retundo y tozal éxito). Ultimamente se ha marchado del 
grupo Hammond y le ha sustituido John Glascock, que 
ha grabado los dos últimos Lps. de «Jethro Tull».
DiSCOGRAFiA

1. THiS WAS (1968).—Es el primero y último Lp que 
grabó Mick Abrahams para «Jethro Tull». Des
pués formó su propia banda y finalmente abando
no la música.

2. STAND UP (1959).—En él se contiene una de las 
más preciosas composiciones de Anderson. Este 
Lp les revela como un futuro gran grupo.

3. BtNEI-'IT (1970).—Supone el primer disco de oro 
de «Jethro Tull», y, por tanto, la consagración 
definitiva de! grupo. Aquí ya estaba el teclista 
John Evan.

4. AQUALUNG (1971).—Un gran Lp que estuvo cen
surado en España durante mucho tiempo, funda
mentalmente por la canción «Locomotive Breath»,

En la fotografía lan Anderson, al fondo 
Mick Abrahams. Eran los comienzos 
de Jethro Tull.

incluida en el disco. Hace algún tiempo se edito 
este Lp, pero con la canción antes citada censu
rada. por lo que se convirtió en pieza codiciada 
por los coleccionistas.

5. THICK AS A BRICK (1972).—Se tiene como la 
obra maestra del grupo con cansicnss excepcio
nales por su perfecta conjunción clectrico-acústica 
como la canción que da titulo al álbum.

6. LIVING IN THE PAST (1973).—Lp doble, ccn temas 
nuevos y temas de anteriores Lps (aquí se en
cuentra incluida la canción «Locomotive Breath»,

•  V lo lur^o dr su \ bhi, lian pasado por Jethro 
Tull. muelios y buenos músicos, por lo que 
nunca se lian Oslo mermadas sus posibilida
des creati\ as.

o sea que las contradicciones de la censura son 
verdaderamente pasmosas).

7. A PASSION PLAY (1973).—Es el disco más polé
mico y criticado de los Tull. Todo él es una obra 
ininterrumpida con complejos desarrollos temáti
cos y i;n r.barrocamiento total de las composi
ciones.

8. WAR CHILD (1974).—Es también un Lp complejo, 
pero iic tanta como el anterior. En España triunfó 
el single extraído de este Lp. «Bungle in the 
Jungle». Su edición coincidía con la primera ve
nida a España de «Jethro Tull».

9. MYNSTREL IN THE GALERY (1975).—Lp fabuloso, 
que supone el florecimiento del grupo tras esa 
etapa de abarrocamiento marcada por sus dos 
álbumes anteriores.

10. M. U. (1976).—Es un doble Lp, compendio de sus 
grandes éxitos. Muy recomendable.

11. TOO OLD TO ROCK & ROLL, TOO YOUNG TO 
DIE (1976).—Es la historia de un rocker contada 
a través de todo el Lp. Se queda corto frente al 
siguiente y último:

12. SONGS FROM THE WOOD (1977).—Recién sacado 
del horno, se acaba de editar en nuestro país, 
con un buen puñado de frescas y enérgicas can
ciones. «Jethro Tull» está en alza, ¿quién lo com
pra?

C. TEJERO
___________
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towwejon Todas son evasivas a la hora de información sobre su adjudicación en el Ministerio

r  '

Las viviendas sociales empiezan a “oler“ mal

+  En el Ayuntamiento, se están confeccionan
do listas provisionales y comprobando datos

LAS viviendas sociales son el parche 
con que el Estado ha intentado, o 

intenta, solucionar el grave problema que 
para las clases menos pudientes supone 
la adquisición de una vivienda. El traba
jador siempre se ha encontrado con un 
tremendo problema a la hora de emplear 
su dinero, ya que la realidad con la que 
se tiene que enfrentar no se correspon
de, en absoluto, con su salario. Esto su
pone un continuo esfuerzo para las eco
nomías débiles a la hora de adquirir pro
ductos en general, pero sobre todo si lo 
que tienen que adquirir es una vivienda.

Para paliar en un reducido porcentaje 
este problema, la Administración cons
truye viviendas subvencionadas que alige
ran un poco el precio y las hace más ase
quibles a estas débiles economías.

En un principio se llamaron viviendas 
de protección oficial. En ellas intervenían 
los promotores y el Ministerio de la Vi
vienda en su construcción, pero a partir 
del 16 de septiembre de 1976, se denomi
naron viviendas sociales, quedando el Mi
nisterio como único protagonista en la 
construcción de las mismas por medio de 
subvenciones que, posteriormente el inte
resado irá reembolsando en forma de cré
ditos no muy elevados, y digamos que 
cómodos.

El encontrar un sitio digno donde vivir, 
siempre ha sido un problema para la per
sona que lo necesita. Pero desde luego, 
las características actuales agudizan no
tablemente el problema. La injusta espe
culación del tereno, que sobre este sec
tor se ha permitido, hace que sea, prác
ticamente imposible, la adquisición de una 
vivienda, a no ser que el interesado se 
hipoteque durante una gran parte de su 
vida en créditos y letras. Por otra parte 
esto no deja de ser un arma para el con
trol de la libertad de la persona, ai estar 
vendido económicamente. Es una relación 
de dependencia difícilmente salvable.

Es de destacar el cuidadoso desarrollo 
del sentido de la propiedad privaa con que 
la Administración ha machacado a las cla
ses bajas, haciendo de ellos «carne de 
consumo» a todos los niveles y, mane
jándolos a su antojo una vez introducidos 
en el engranaje productor-consumidor.

El índice de viviendas en propiedad en 
España es realmente alto en relación con 
otros países de Europa, donde el alquiler 
prolifera sobre la propiedad. En los países 
socialistas el criterio seguido para el pa
go de la vivienda es el de un tanto por 
ciento del salario. Este tanto por ciento 
es fijado por el Estado y depende de los 
ingresos del trabajador. Desde luego no 
fomentan este salvaje sentido consumista

que hace que el hombre se pierda irre
mediablemente en sus garras, siendo muy 
difícil salir de él.

Estas viviendas suelen estar construi
das en las afueras de los cascos urba
nos, en las zonas conocidas con el nom
bre de «cinturones rojos» o ciudades-dor
mitorio.

La infraestructura que rodea a la cons
trucción suele ser deficiente. No tienen 
calefacción y la terminación de las mismas 
deja mucho que desear. En muchos casos 
se ha dado la circunstancia de grietas y 
derrumbamientos parciales, lo que de
muestra suficientemente el estado de al
gunas de ellas.

De todas formas cuando la necesidad 
ahoga a las personas, se aceptan las vi
viendas en esas condiciones y más. No 
hay posibilidad de elección.

Sin embargo, jamás, las viviendas so
ciales se construyen en un número acor
de con las necesidades reales del pueblo, 
ya que entonces los capitalistas no en
contrarían «víctimas» a quien colocar su 
cajita de hormigón; más bien conocido 
con el nombre de piso, y su mercancía 
no tendría salida.

El criterio que se sigue en la adjudi
cación de estas viviendas es el de la ne
cesidad, medida unas veces por los in
gresos de la familia, el número de miem
bros de la misma, no tener vivienda en 
propiedad, etc.

;QUE PASA CON LAS VIVIENDAS 
DE TORREJON?

En nuestro pueblo el Ministerio de ia 
Vivienda ha construido alrededor de unas 
1.200 viviendas sociales. La gente se ha 
volcado solicitando una vivienda que le 
solucione su problema, pero hasta el mo
mento no se sabe si se concederán o no, 
ya que, según informaciones aparecidas 
en la prensa, es posible que las vivien
das se destinen a descongestionar ba
rrios de Madrid o a ayudar a familias que 
habitan en la actualidad en chabolas.

Efectivamente, en el diario «El País» y 
«Diario 16», aparecieron notas afirmando 
que las familias del barrio de Bilbao, cha- 
bolistas en su mayoría, tenían adjudicadas 
160 viviendas en Torrejón, y que en breve 
les iban a ser entregados los documen
tos acreditativos. Otra nota aparecida ase
guraba que otras 82 familias del barrio 
de San Blas, las más necesitadas, tenían 
sus viviendas en Torrejón, comunicado 
por el delegado provincial de la Vivienda.

Esto preocupó a los solicitantes de la 
zona que piensan que las viviendas no 
les van a llegar para ellos. Incluso DES
PUNTE, en su número 64, titulaba «Sólo

No quería que utilizasen el patio anexo a 
la casa

Apuñala a un hombre en 
Torrejon
•  El agresor exhibía concierta frecuencia su navaja

•  El herido fué trasladado urgentemente a Madrid
El pasado martes, en la calle la Hi

guera, de Torrejón, alrededor de las 
nueve de la noche, y como consecuencia 
de una disputa, Carlos Olivo López hi
rió con una navaja automática a uno 
de sus inquilinos.

En el lugar de los hechos, los veci
nos nos informaron de las causas que 
provocaron la discusión y los posterio
res sucesos.

Al parecer, al señor Carlos Olivo le 
molestaba que sus arrendatarios utili
zaran el patio anexo a la vivienda. Ese 
mismo día echó del mismo a unas ni
ñas que estaban jugando. Más tarde 
al pasar de nuevo por allí y ver que 
otras niñas jugaban de nuevo en el pa
tio intentó mandarlas fuera, lo que pro
vocó que el herido, Agustín Otero Se
rrano, interviniese para decirle que los

habitantes de las viviendas tenían dere
cho a utilizarlo y que, por lo tanto, no 
tenían nigún derecho a impedir que 
las niñas continuaran jugando. Duran
te la discusión, el tal Carlos Olivo sa
có una navaja, que siempre, según los 
vecinos, exhibía muy frecuentemente, e 
hirió a Agustín Otero.

El herido fue trasladado urgentemen 
te a Madrid.

Sobre las 9,30 de la noche, la Policía 
Municipal y la Guardia Civil hizo acto 
de presencia en la calle Higuera y pi 
dieron se ofreciesen como testigos todo: 
aquellos que presenciaron los hecho? 
siendo trasladados para hacer declf 
ración al cuartel de la Guardia Civil & 
Torrejón.

C. Rivas

98 familias de Torrejón podrán ocupar 
las viviendas sociales». Este dato fue fa
cilitado por el propio Ayuntamiento, con 
lo que no habían ninguna duda de la 
fidelidad de la fuente informativa.

Por todo ellos y para aclarar un poco el 
oscuro panorama que rodea a esta adju
dicación y saber a qué atenerse en futu
ras informaciones, DESPUNTE se ha pues
to en contacto con el Ministerio de la 
Vivienda. La tónica general que domina 
sobre este tema es de una total ignoran
cia. Nadie sabe nada. Lo único que hemos 
podido sacar en claro, después de nues
tro peregrinar informativo, ha sido que 
la adjudicación ya se había realizado, pe
ro que no había ninguna lista preparada 
por el momento.

Decidimos ponernos en contacto con el 
Ayuntamiento por si tenían alguna infor
mación de última hora, y el alcalde, don 
Casto Hermoso Rivero, nos corroboró la 
provisionalidad del asunto. Por el momen

i
to se comprueban los datos de las ins
tancias de las solicitudes y a la vez se 
están confeccionando unas listas provisio
nales, pero no hay nada definitivo.»

Sabemos también de otra fuente que en 
el Ayuntamiento se está formando una 
Comisión compuesta por Asociaciones de 
Vecinos, de Padres de Alumnos, conceja
les, sacerdotes, con el fin de estudiar a 
fondo el problema de la adjudicación. Has
ta el momento no se ha celebrado nin
guna reunión, con lo que tampoco nos han 
podido aclarar el número de viviendas que 
realmente se destinará a Torrejón.

Esto es lo que hay, de verdad, acerca 
del tema que nos ocupa. Honraadmente 
no podemos informar más a fondo porque 
en el Ministerio todo han sido cortapisas 
y evasivas para nuestro fin. Esperemos, 
pues. Prometemos volver a ocuparnos del 
tema en cuanto tengamos la más mínima 
noticia.

R. GALLEGO
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REFLEXIONES DE UN 
ELECTOR CUALQUIERA
Hace unos días deposité en una 

urna la responsabilidad histórica 
que me pertenecía.

No estoy totalmente satisfecho 
de mi elección. Aunque he decidido 
con la mejor meditación y volun
tad de que soy capaz, temo que mis 
elementos de juicio hayan sido ma
nipulados.

Yo soy pueblo. Ese pueblo que 
desea trabajar y vivir en paz; ese 
pueblo que no puede evitar creerse 
lo que le dicen aquéllos que saben 
más que él; ese pueblo que no es 
capaz de pensar, sino con el cora
zón.

En nuestro razonar primario in
tuimos que en política, como en 
todo, tiene que existir el lado bue
no. Como lo que hemos conocido 
hasta ahora no lo era, la conclu
sión es bien sencillas \L o  que no es 
lo de antes es lo buenoo.

Este pueblo tiene miedo. Miedo 
enraizado en la ignorancia y ali
mentado por el recuerdo. El lastre 
adherido a nuestra generación por 
el reciente pasado nos hace identi
ficar el m ínimo cambio con el de
sastre, y ante esta disyuntiva es 
fácil escoger. Más vale malo cono
cido que bueno por conocer.

Si además estas opciones se nos 
presentan desde una posición de 
fuerza, la cosa no tiene vuelta de 
hoja. El débil se cobija en el fuer
te v le brinda sumisión.

A este pueblo nos han creado un 
complejo de «anti». Nos han que
rido convertir en minusválidos po
líticos. Ya no somos imparciales.

El resultado de elegir a nuestros 
represen t a n t e s con el corazón 
puede ser peligroso.

Nuestro convencimiento respecto 
a la ideología de los partidos que

hemos elegido es débil. Hemos te
nido que fiarnos de sus promesas.

Estas ideologías nos las han pre
sentado de la forma más directa 
de llegarnos al corazón.

Nos han bombardeado con ros
tros, con figuras de hombre, y nos
otros hemos elegido al hombre.

Pero el hombre es débil, porque 
está condicionado por la soberbia, 
la ambición, la incapacidad, etc.

Si el hombre nos falla se derrum
ba nuestra fe y nos volvemos con
tra él y contra lo que representa, 
sin pararnos a pensar que la ideo
logía que nos mostró sigue siendo 
la misma. Ya no nos interesa e in
tentamos destruirlos.

Esta tendencia a la parcialidad 
se agudiza cuando lo que no nos 
han enseñado en cuarenta años lo 
quieren hacer en veinte días, atur- 
diéndonos en extremo.

Los resultados de nuestro des
concierto serán los que gobiernen 
el país. El resultado de las urnas 
tiene una gran componente debida 
a la mejor utilización de los estí
mulos disponibles para motivar al 
pueblos

La izquierda personificando nues
tro ideal de «anti».

La derecha recordándonos que 
las experiencias de este tipo en la 
reciente historia no han dado re
sultado.

El centro, desde su atalaya, como 
patriarca bondadoso, garante de un 
reformismo continuista. 
v a pesar de todo, el pueblo, yo, 
hemos ido a las urnas con sublime 
entusiasmo, abrigando la gran es
peranza de algo mejor.

Que Dios nos coja confesados...
Manuel RODRIGUEZ IBAÑEZ

EL M O V IM IE N T O
LIBERTARIO

E L Movimiento Libertario vuelve a to
mar fuerza en nuestro país, agrupa

dos en Ateneos populares, Grupos Autó
nomos, en la C.N.T. y en diversos grupos 
afines.

Otra vez vuelve ese espíritu de espon
taneidad, esa revolución alegre, ese boicot 
constante a las viejas estructuras, al par
lamentario e instituciones burocráticas que 
retrasan el proceso revolucionario de los 
individuos en el sistema y atacando al 
reformismo y denunciándolo como obstá
culo para la revolución integral.

También es evidente que «algunos 
círculos» confunden el anarquismo con el 
folklore, la fiesta y el cachondeo. ¡Basta, 
per favor! Ya tenemos bastante con que 
cada vez que se oye hablar del anarquismo 
la gante diga que esos son los dinamiteros 
de la F.A.I. y que la anarquía es el caos y 
el desorden (como en los diccionarios 
burgueses).

Por favor, que esta gente no se engañe 
a si misma al querer ignorar el verdadero 
sentido del Movimiento Libertario que, dia

a día, florece en nuestro país, porque es
tamos hartos de tanto desmadre informa
tivo por parte del personal que confunde 
a la opinión pública, dando lugar a una 
aberración del anarquismo.

A ver si estos señores se enteran un 
poco y se dan cuenta de una vez de que
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el Movimiento Libertario está aquí, día a 
día, en la vida cotidiana, en las luchas 
obreras (ROCA, INDUYCO, PUERTO DE 
BARCELONA, TARABUSI), en los tajos, en 
las fábricas, llevando en nuestras mentes 
una idea fija de liberación fuera de con
vencionalismos absurdos que no conducen 
a nada.

El Movimiento Libertario es un canto 
desesperado a la libertad absoluta, sin re
cortes (no confundir con «libertades de
mocráticas»), que nos agrupa contra la im
posición, contra todo poder establecido 
sea del color que sea y se denomine 
como se denomine, es un movimiento na
cido de la represión en contra de los 
dogmas establecidos, de la burocracia es
tatal y partidista, que sólo se sirve de la 
clase para llegar al poder.

Y si alguno de estos señores pregunta 
dónde ha estado el Movimiento Libertario 
en todos estos años, que recuerden al 
«Puig Antich», ejecutado en el garrote vil 
por Franco; a Pons Llovet, que sigue en 
la cárcel; a F. Carvallo, que ha estado 
veintiséis años en las cárceles españolas 
y que también recuerden que la mayor 
represión después de la guerra la sufrió 
la C.N.T.

VAMOS, SEÑORES, MENOS CACHON
DEO.

SALUD.

Feo. JAVIER PEREDA

E N  B U S C A  D E  L A  
P E R S O N A L I D A D

Emprendamos 
el vuelo
J UAN Francisco es un muchacho de 

dieciocho años. Cuando le conocí 
vestía un mono cubierto de yeso y 
manchas de pintura, las manos marca
das duramente por el trabajo y en la 
cara reflejado todo el miedo del mun
do. Poco a poco Juan Francisco y yo 
hemos entrado en conversaciones que 
sin apenas darnos cuenta nos han lie-

corazón desde que era un niño y que, 
por fin, se había propuesto llevar a la 
práctica, la de ser un técnico en elec
trónica. Para ello se ha preparado un 
plan concreto que le llevará al éxito; 
ha empezado a estudiar matemáticas 
desde cero; después, cuando esté pre
parado, dará otro salto, y así indefini
damente hasta el fin.

♦  El hombre solo progresa transformándose
vado a la amistad. El muchacho, en 
una de aquellas charlas, se quejaba de 
la falta de preparación y la escasa 
cultura que poseía; era consciente de 
esa falta y eso le producía terrible 
timidez y falta de seguridad en sí mis
mo. Durante nuestras conversaciones 
demostraba unas enormes ganas de 
aprender, salir de ese mundo en el 
que vivía y que no le gustaba, romper 
con todo e integrarse a lo que él en 
su interior soñaba. Durante muchas tar
des hablamos sobre una y otra solu
ción a su problema, chocamos con di
ficultades, como siempre salió la falta 
de dinero, la necesidad de trabajar para 
ayudar en su casa y también él:

—Pero Julio, a mis años, ¿cómo voy 
a ponerme a estudiar con chiquillos de 
nueve y diez años?

El sabía que yo no tenía la respuesta 
de la solución que él buscaba. Sólo 
estaba en su interior, había estado 
durante toda la vida latente, inmersa, 
en espera solamente de que él dijera 
¡basta!

Esto ocurrió hace unos tres meses. 
Una tarde le vi aparecer en mi lugar 
de trabajo donde él me visita; com
prendí que por fin ese «cambio* habfa 
comenzado. Ya no vestía el mono; lle
vaba una camisa azul e iba totalmente 
afeitado. Nada más verme me dijo:

—Julio, por fin me he decidido y hoy 
empiezo a estudiar en una clase noc
turna.

Sí, Juan Francisco había comenzado 
su vuelo. El sabía que no le iba a ser 
fácil; apenas sabía las cuatro reglas 
fundamentales y escribir malamente, 
pero tenía lo más importante: su GRAN 
DECISION. Una decisión clavada en su

Hoy, cuando ha venido a visitarme 
como de costumbre, ya no era el mis
mo de esos meses atrás. Debajo del 
brazo traía unos libros de electrónica, 
«Semiconductores y Circuitos Integra
dos», por si quería yo leerlos. Al ha
cerlo no he entendido absolutamente 
nada de lo que allí estaba escrito y 
sencillamente me ha contestado:

—Sí hombre, no ves. Esto es un cir
cuito y esto fórmulas y claves para 
hacerlo

—Sí, Juan Francisco.
—Claro; ves que aquí lo explica cla

ramente.
Y yo me quedé mirándole a los ojos, 

con su raya del pelo perfectamente 
marcada, su paquete de tabaco en el 
bolsillo superior de la camisa, y lo 
único que he visto claramente es que 
Juan Francisco se me ha escapado de 
las manos; creo que se ha escapado 
del mundo para entrar en otro totalmen
te diferente. Me consta que sabe el 
largo y difícil camino que aún le queda 
por recorrer, que aún le quedan mu
chos meses de mover yeso y de ayudar 
a sus jefes en la obra que trabaja, pero 
que ya no le es una carga hacerlo, 
porque cuando termina su jornada le 
espera otra que él desea fervientemen
te y que le hace despegarse del suelo 
y percibir el goce nuevo de sentirse 
crecer, de saberse dueño de un poder 
que sigue aumentando mientras disfru
ta del desarrollo de su personalidad.

Juan Francisco ha empezado a volar. 
Hagamos como él; nuestro futuro sólo 
depende del empeño que en ello 
pongamos.

Julio PINA

M O f  FIIHTB VOLVER» ID CLARIDAD
Desde numerosas revistas y pe

riódicos, en varios mítines y en 
reuniones hemos oído que las elec
ciones no poseían los requisitos 
mínimos para que pudieran ser 
calificadas de democráticas.

Hasta un conde, Areilza, lo ha 
dicho y se armó el revuelo. ¿Dónde 
está la amnistía total; la legaliza
ción de TODAS las organizaciones 
populares; el proceso constituyen
te; la posibilidad de decidir sobre 
la forma de Estado (Monarquía o 
República)?

¿Es que algo está cambiando en 
realidad? Mucho mitin, pero poco 
debate popular. ¡No hubiera sido 
mejor reforzar la discusión en las 
organizaciones obreras y popula
res, que han ido a lo largo de estos 
últimos años defendiendo, con he
roísmo, los intereses de la clase 
rabajadora? ¿Quizá entonces algo 

sí que hubiera quedado claro? ¿O 
bien es que se ha tenido miedo?

Quizá miedo de que los sectores 
más luchadores d e I movimiento 
obrero se hubieran negado a par
ticipar en un juego con trampas. 
Yo no he votado a nadie, porque 
nadie en ese juego puede ganar la 
partida. Alguien la tenía ganada de 
antemano.

Pero la crisis económica está 
ahí. Y frente a la jornada de 40 ho
ras, las 30.000 pesetas de salario 
mínimo garantizado, el 100 por 100 
en caso de paro, jubilación, enfer
medad o accidente, la escuela gra
tuita, la vivienda al 10 por 100 del 
salario..., un nuevo plan de estabi
lización preparado ya por el centro- 
Suárez se cierne como una espada 
de Damocles sobre las espaldas de 
los trabajadores. D i s c u t i r  entre 
nosotros, prepararnos para dar la 
respuesta es lo más positivo que 
podemos hacer. Porque quien ríe el 
último ríe mejor.

Angel PANYELLA

ANUNCIOS POR PALABRAS
♦  Se necesita almacén para muebles, 100 metros cuadrados, 

para alquilar. Llamar al teléfono 675 45 59
J



Se celebró en Torrejón

♦  Gran éxito deportivo
Ardoz y el Club de Petanca de Torre
jón. Este último Club fue creado con 
la intención de propagar esta moda
lidad deportiva, comenzando la tem
porada en 1970. El Comité de Organi
zación estaba formado por los pre
sidente: don Luis Vázquez Herre
ro y don José del Campo; el vicepre
sidente, don Emilio Noguera; los se
cretarios, don Miguel Cerrión Rodri
go y don Juan Abadejo, y vocales, 
don Angel Bermejo y don Luis To- 
rralbo. Actuaron como árbitros: don 
Juan Lázaro Cabrillana, principal, y 
auxiliares, don Luis Torralbo Sán
chez y don José Luis Nogales. Partici
paron las categorías: primera, se
gunda, dupletas, femenina y juvenil.

Primera categoría.—1.° Club Moli- 
nar, con los jugadores: Ropero, Mar
tínez, Lorente, pertenecientes a la 
Federación Balear. 2° Club Puente, 
con Fajardo, Sabater, Alvarez, de la 
Federación Balear, también. 3.° Club 
Kimby, con Uroz, Basconte y Rodrí
guez, de la Federación Catalana. 4.° 
Club Venecia, con Iranzo, Laguna e 
Iranzo, de la Federación Aragonesa.

Segunda Categoría.—1.° Club San

Del 17 al 19 de junio, se ha cele
brado en Torrejón el Campeonato 
de España de Petanca, sirviendo co
mo recinto el Estadio Municipal de 
San Isidro. El Campeonato ha esta
do organizado por la Federación Cas
tellana de Bolos, en colaboración 
con el Ayuntamiento de Torrejón de

Pablo, con Parrilla, Marqués y Ro
dríguez, de la Federación Sevillana.
2. ° Club Alegría, con Cubillo, Gonzá
lez y Gutiérrez, de la Federación Cas
tellana. 3.° Club Lanzarote, con Te
jero, Lorujo y De León, de la Fede
ración Las Palmas.

Dupletas.—1.° Club Puente, con 
Pérez y Vidal, de la Federación Ba
lear. 2.° Club Venecia, con Sáez y 
Aínsa, de la Federación Aragonesa.
3. ° Club A.T. Madrid con Jiménez y 
Fernández, de la Federación Caste
llana.

Femenina.—1.° Club Alcalá, con 
Adelaina, Tere y Geraldine, de la Fe
deración Castellana. 2.° Club Adria-

nense, con Castilla, Gemma y Ponce, 
de la Federación Catalana. 3.° Club 
Endasa, con Fernández, Ponce y Pé
rez, de la Federación Alicantina.

Juveniles.—1.° Club Endense, con 
Hernández, Rodríguez y Barbedillo, 
de la Federación Alicantina. 2.° Club 
SALT, con González, Muñoz y To
rres, de la Federación Gerundense. 
3.° Club «Contamos Contigo», con 
Gil, Alvarez y Gil, de la Federación 
Gallega.

Todos estos actos se celebraron en 
medio de una gran animación y en
tusiasmo por parte de todos los se
guidores y asistentes allí reunidos.

JESUS HERNANDEZ, vencedor

del IV G. P. Industriales de las Cábilas

El pasado domingo, día 19 de junio, 
y organizado por el Club Ciclista To
rrejón, se disputó el IV Gran Premio 
Industriales de las Cábilas, que finali
zó con la victoria de Jesús Hernández. 
Además, esta carrera de categoría Na
cional para Juveniles, era valedera para 
dilucidar al campeón de Castilla.

A las nueve y media de la mañana 
se dio la salida a los 47 corredores ins
critos, que cubrieron los 138 kilómetros

CATEGORIA SENIOR:

C.B. COSLADA, 71; C.B. TORREJON, 89 
Jugadores.— COSLADA: Tito (8), Funes, 

Miguel (2), Collada (26), Miralle (10), 
Lozano (20), Santiago (5), Ramos, Jor
ge y Casas.
TORREJON: Antonaya (1), Bienve 
(18), Gacho (2), Lucas (5), Santiago 
(18), Pastor, Cosa (3), Fernando (8), 
Félix (13), Mariano (7), Luis (14).
Se había reforzado y bien el Coslada 

para este partido con tres jugadores 
que procedían de la Tercera División 
madrileña; esto dio mucho aliciente a 
la confrontación, que de otro modo 
hubiese tenido un claro color torrejo- 
nero.

Paar empezar, ambos conjuntos sa
lieron en defensa de zonas, aunque el 
C. B. Torrejón practicaba cada vez que 
encestaba un «presslng» zonal a todo 
campo que le daba bastante resultado, 
al cortar numerosos pases y de este

de la prueba en un tiempo mínimo de 
3 horas, 51 minutos, 5 segundos. De sa
lida se produjo la primera escapada, 
protagonizada por Luis García y Angel 
García, que fueron alcanzados 3 kiló
metros después. El resto de la carrera 
se realizaría en compacto pelotón, con 
estrecha vigilancia entre los favoritos; 
pero en el último paso por el Alto de 
Torres, demarra con fuerza Jesús Her
nández y le siguen Ruiz Gracia, Angel 
Mayordomo y González Barcala. En el

modo conseguir canastas fáciles. Des
de el primer momento la lucha por el 
rebote y la posesión del balón fue muy 
dura, llegándose incluso a roces entre 
los jugadores. Por fortuna, no pasó de 
ahí y los que estábamos presentes dis
frutamos de un partido bonito y com
petido. La primera parte terminó con 
la ventaja del Torrejón por 32-45, dife
rencia obtenida en los últimos minutos.

Ya en la segunda mitad el Coslada
fue sufriendo bajas por personales y 
esto hizo que la diferencia fuese au
mentando y pudo ser mayor si se hu
biese dejado jugar un poco más. La 
gran superioridad del banco torrejone- 
ro le permitía cambios continuos y sin 
que por ello se notase diferencia entre 
unos y otros jugadores. Como colofón 
final hay que dar las gracias a los or
ganizadores, que en todo momento fue
ron modelo de corrección y amabilidad.

R. B.

Alto de Zulema se descuelga del grupo 
Ruiz Gracia (C. C. T.), que es alcanzado 
por Jesús Rodríguez (C. C. T.) y Eduar
do Chozas, corredores que, a su vez, 
se habían escapado del pelotón. Estos 
tres corredores mantienen una lucha 
tenaz con los otros tres corredores fu
gados, pero una desafortunada avería 
en la máquina de Jesús Rodríguez mo
tivó su absorción por el paquete, así 
como la de su compañero Ruiz Gracia, 
hecho éste que dio al traste con las 
posibilidades de victoria de un corre
dor local.

CLASIFICACION

1, Jesús Hernández Ubeda, 3 horas, 
51 minutos, 5 segundos. Este corredor, 
aun habiendo ganado la prueba, no fue 
proclamado campeón de Castilla por 
pertenecer a la Federación Abulense.

2, J. M.“ González Barcala, mismo 
tiempo. Campeón de Castilla.

3, Eduardo Chozas, mismo tiempo.
9, Jesús Rodríguez, 3-52-53 (C. C. T.).
11, J. L. Jiménez Ramos, mismo tiem

po (La Casera, local).

14, J. L. Hernández Alcázar, mismo 
tiempo (C. C. T.).

16, J. Gálvez Calvo, mismo tiempo 
(C. C. T.).

Gran Premio de la Montaña: Jesús 
Hernández Ubeda.

OTRAS PEDALADAS

— Es destacable la ausencia en esta 
prueba de Guillermo de la Peña (Club 
Ciclista Torrejón) porque estaba co
rriendo una prueba preolímpica en 
Santander, seleccionado por la F. E. C.

— Los días 24 y 26 de este mes ten
drán lugar el Campeonato de España 
por Regiones (contra-reloj) y el Cam
peonato de España de Fondo. La se
lección que presenta Castilla es Gui
llermo de la Peña (C. C. T.), González 
Barcala, Angel Mayordomo, Eduardo 
Chozas e Ignacio Castellanos. Como se- 
leccionador va José Rodríguez «Tito» 
(presidente del C. C. T.) y como mecá
nico oficial el conocido Alberto (secre
tario del C. C. T.).

C. TEJERO

WELLA
WELtA

FORMEN
La serie completa

Avda. da Franco, 2 
Torrejón de Ardoi para caballeros
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PROGRAMACIOM DE TVE

PRIMERA CADENA
SABADO 25

13,45.
14.00.
14.30.
14.31.
15.00. 
15,35.

16.00. 
16,10.

17.45.
18.30.
18.45.
19.30.

20,00.

20,40.
20,55.
23,00.

00,40.
00,45.
00,46.

Carta de ajuste.
Programa regional simultáneo. 
Apertura y presentación.
Gente del Sábado.
Noticias del Sábado.
Marco: “El gran éxito de Pepino y 
su troupe».
La bolsa de los refranes.
SESION DE TARDE. CICLO: CO
MICOS ESPAÑOLES. «Sor Citroen», 
1967.
El mundo de la música.
Dibujos animados.
Torneo.
Escuela de salud: «El tabaco en
ferma».
INFORME SEMANAL.
Noticias del Sábado.
Fútbol. Final Copa del Rey. 
SABADO CINE: «El poker de la 
muerte», 1968.
Ultimas noticias.
Poesía e imagen.
Despedida y cierre.

DOMINGO 26

9,30. Carta de ajuste.
9.45. Apertura y presentación.
9.46. Hablamos.

10.15. El Día del Señor.
11.00. CONCIERTO: «Quinta sinfonía». 

Tschaikowky.
12.00. Gente joven.
12.45. Sobre el terreno
14.00. Crónica de siete dias.
15.00. Noticias del Domingo.
15.15. SARA: «La mestiza».
16.15. El mundo en acción.
16.45. Musiqueando.
17.15. Opinión pública.
17,30. Misterio. McCIoud: -Señales en 

Times Square»

María Luisa Seco es la secretaria del 
profesor Sanchzstein, que ameniza la tarde 

los pequeños el lunes.

19.00. 625 líneas.
19,50. CABALLOS: Gran Premio de Ma

drid.
20.15. BALONCESTO: Fina Copa del Rey.
22.00. Noticias del Domingo.
22.15. ESTRENOS TV: «Serpico».
23,45. Estudio estadio.
24.00. Ultimas noticias.
24,10. Poesía e imagen.
24.15. Despedida y cierre

LUNES 27

13,45. Carta de ajuste.
14,00. Programa regional simultáneo. 
14,30. Apertura y presentación.
14.31 Gente.

El espacio LA DANZA se emitirá el lunes, 
a las 23,00 h„ en la segunda cadena.

15,00.
15.35. 
16,05. 
16,55.
17.15.
19.15.
19.30.
19.31.
19.35.

21 , 00 .

21.30.

23.30. 
23,45. 
23,50.

Telediario.
¿Quién es...?
AUTOS Y HOMBRES.
CUARTETO N.° 4, Bartok.
Despedida y cierre.
Carta de ajuste.
Apertura y presentación.
Avance informativo.
Un globo, dos globos, tres globos. 
¡Abrete sésamo! Islas perdidas: 
«Jeremías y la viuda». El monstruo 
de Sanchezstein.
Telediario.
USTED PUEDE SER UN ASESINO. 
De Alfonso Paso.
Ultima hora.
Poesía e imagen.
Despedida y cierre.

MARTES 28

13,45.
14.00.
14.30.
14.31.
15.00.
15.35. 
16,05.

16,55.
17.15.
19.15.
19.30.
19.31.
19.35.

21 ,00 .

21.30.
22,00.
22.30.
23.30. 
23,45. 
23,50.

Carta de ajuste.
Programa regional simultáneo. 
Apertura y presentación.
Gente.
Telediario.
¿QUIEN ES ?
Matt Helm: «Muere una vez, mue
re dos veces».
Cantos de España, Nin.
Despedida y cierre.
Carta de ajuste.
Apertura y presentación.
Avance informativo 
UN GLOBO, DOS GLOBOS, TRES 
GLOBOS. ¡Abrete sésamo! La 
abuela Cleta. Don Gato. Viaje por 
el escenario.
Telediario.
Revista de toros.
Reportaje.
Esta noche... fiesta.
Ultima hora.
Poesía e imagen.
Despedida y cierre.

MIERCOLES 29

13,45. Carta de ajuste.
14,00. Programa regional simultáneo

semana del 25 de junio al 1 de julio

DESPUNTE no te htoe responsable de las variaciones que pueda sufrir la programación faoilltada por TVE

DESPUNTE recomienda los programas imprasos en negritas

14,30. Apertura presentación. 16,31. Dibujos animados.
14,31. Gente. 17,00. Cine cómico.
15,00. Telediario. 17,30. Mundodeporte.
15,35. ¿Quién es...? 19,30. DOCUMENTAL.
16,05. EL CABALLERO DE AZUL: «Men- 20,00. Tele-Revista.

sajeros de la muerte». 21,00. Revista de toros.
16,55. SUITE PARA DOS GUITARRAS, 22,00. Auditorium.

Kaufman. 24,00. Despedida y cierre.
17,05. Despedida y cierre.
19,15.
19,30.

Carta de ajuste.
Apertura y presentación. DOMINGO 26

19,31. Avance informativo.
19,35. Un globo, dos globos, tres globos. 16,00. Carta de ajuste.

¡Abrete sésamo! Dibujos anima- 16,30. Presentación y avances.
dos. Costa Bárbara. 16,31. Lassie: «El oso gris».

21,00. Telediario. 17,00. España hoy.
21,35. TENSION: «Pesadilla de una noche 18,00. Documental.

de verano». 19,00. ORIGINAL: «Simple aburrimiento».
23,00. RAICES: «El ambiente rociero de 19,30. Más allá.

Pepe González». 20,00. Barnaby Jones.
23,30. Ultima hora. 21,00. FILMOTECA TV. CICLO LOS BA-
23,45. Poesía e imagen. RRYMORE: «Mi corazón te guía».
23,50. Despedida y cierre. 22,30. A fondo.

24,00. Despedida y cierre.
JUEVES 30

Carta de ajuste.
Programa regional simultáneo. 
Apertura y presentación.
Gente.
Telediario.
¿Quién es...?
Oficina Delphi: «Proyecto de auto- 
destrucción».

16.55. AVENAE RUSTICAE, Vivaldi.
17,05. Despedida y cierre.
19,15. Carta de ajuste.
19.30. Apertura y presentación.
19.31. Avance informativo.
19,35. Un globo, dos globos, tres globos. 

¡Abrete .sésamo! Juan sin miedo. 
Cosas de chicos. Mundo acuático.

21.00. Telediario.
21.30. LA TR AVI ATA, de Verdi.
23.30. Ultima hora.
23,45. Tour de Francia.
23.55. Poesía e imagen.
24.00. Despedida y cierre.

VIERNES 1

13.45. Carta de ajuste.
14.00. Programa regional simultáneo.
14.30. Apertura y presentación.
14.31. Gente.
15.00. Telediario.
15.35. Etcétera.
16.45. SEIS DANZAS BULGARAS, Bartok.
16.55. TV EN EL RECUERDO: «El Conde 

de Montecristo».
17,25. Despedida y cierre.
19,15. Carta de ajuste.
19.30. Apertura y presentación.
19.31. Avance informativo.
19.35. Un globo, dos globos, tres globos. 

La semana.
21.00. Telediario.
21.45. Tour de Francia.
21.55. Los ríos: «Jalón».
22,30. UN, DOS, TRES.
23.45. Ultima hora.
24.00. Poesía e imagen.
00,05. Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
SABADO 25

16,00. Carta de ajuste.
16,30. Presentación y avances

LUNES 27

19,15. Carta de ajuste.
19.45. Presentación y avances
19.46. Dibujos animados.
20.00. Redacción de noche.
21.00. MUSICAL POP: «Jimi Hendrix» y 

«Edgar Winter».
21.30. REVISTA DE CINE: «Número 137».
23.00. LA DANZA.
23.30. Despedida y cierre.

MARTES 28

19,15. Carta de ajuste.
19.45. Presentación y avances.
19.46. Dibujos animados: «Gulp».
20.00. Redacción de noche.
21.00. ¿Qué es...?
21.30. OPERA: «Fidelio», Beethoven.
23.00. Panorama musical.
23.30. Despedida y cierre.

MIERCOLES 29

19,15. Carta de ajuste.
19.45. Presentación y avances.
19.46. Dibujos animados: «Gulp».
20.00. Redacción de noche.
21.00. LA RUTA DE LOS DESCUBRI

DORES.
21,35. CINE CLUB: «La isla misteriosa».
23.00. Jazz vivo: «Gil Evans» (IV).
23,30. Despedida y cierre.

JUEVES 30

19,15. Carta de ajuste.
19.45. Presentación y avances
19.46. Dibujos animados: «Gulp»
20.00. Redacción de noche.
21.00. POLI DEPORTIVO.
22.30. TRAZOS.
23.30. Despedida y cierre.

VIERNES 1

19,15. Carta de ajuste.
19.45. Presentación y avances.
19.46. Dibujos animados: «Gulp».
20.00. Redacción de noche.
21.00. TEATRO CLUB: «Las águilas y el 

destino».
22.30. Encuentro con las letras.
23.30. Despedida y cierre.
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TORREJON DE AROOZ

REVELANDO SU 
CARRETE EN SANTI 

SE LE OBSEQUIARA 

CON OTRO IGUAL, 
YA SEA COLOR 

O BLANCO Y NEGRO
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ARTESANIA

P  EL resultado de las últimas eleccio
nes y, como primera consecuencia, 

hemos de constatar el hecho de que exis
ten dos vencedores, un gran derrotado y 
una incógnita. Los dos vencedores son, 
sin duda, el pueblo español y el socialis
mo. El primero al haber rechazado con su 
voto sereno y equilibrado los extremis
mos; haciendo saltar en mii pedazos el 
argumento básico de la dictadura fran

quista, según la cual, para gobernar en 
España hacía falta mano dura y palo largo, 

i ya que éramos un país de extremismos e 
ingobernable. El segundo gran vencedor 
ha sido el socialismo en general y el 
PSOE en particular. El viejo partido de Pa
blo Iglesias, Julián Besteiro, Largo Caba
llero, Prieto y Felipe González ha sido 
aquel que ha sabido canalizar todas las 
esperanzas e ilusiones de cambio v rup

tura de los españoles, camino hacia una 
sociedad socialista.

Hace años, muy pocos años, se nos de
cía que «después de Franco, el espíritu 
de Franco». No es hora ya de detenerse 
en comentar «el todo está atado y bien 
atado», uno de los mejores chistes de las 
últimas décadas, sino que es hora de 
constatar cómo el gran derrotado en estas 
elecciones ha sido, precisamente, el «Es
píritu de Franco». Y consecuentemente 
todos aquellos partidos y coalicciones 
electorales que han invocado el nombre 
y la figura del dictador como Norte y 
guía de su quehacer político. Arrumbados 
en el cajón de los disfraces del más ho
rrendo carnaval que nuestro país ha de
bido vivir durante más de cuarenta años, 
han quedado hombres y nombres que has
ta ayer se decían representantes y por
tavoces del pueblo: Arias Navarro, Cruz 
Martínez Esteruelas, Martín Sanz, García 
Hernández, Blas Piñar, Lúea de Tena, Fer
nández Cuesta, Valero Bermejo y tantos 
otros, ya no son más que el tortuoso re
cuerdo de años de ineficacia, de tiranía 
y de corrupción. El triste recuerdo do una 
cruel pesadilla que hemos de olvidar, to
dos, cuanto antes. Y junto a ellos, presen
tes en las Cortes, pero marginados por su 
escaso número de escaños, los restantes 
jinetes del Apocalipsis: los Fraga y com
pañía.

Y al lado de todo lo anterior, una gran 
incógnita: el Centro. Se ha dicho hasta la 
saciedad a lo largo de la Campaña Electo
ral que la Unión del Centro Democrático, 
los teóricos vencedores de estas eleccio
nes, no son ni Centro ni Democráticos. 
Son sólo una unión electoral. Un conglo
merado extraño y heterogéneo de hombres 
democráticos y bien intencionados, junto 
a otros chaqueteros, neofranquistas y con 
la sola ideología de su permanencia en 
el Poder. Y el reto para ellos sólo puede 
ser el de ver si es posible que Demócrata 
Cristianos, Liberales, Socialdemócratas y 
los hijos espirituales del S.E.U., pueden 
seguir haciendo camino juntos. El Poder 
les unirá y la ambición personal terminará 
separándoles. No existen tantas poltronas 
ministeriales, ni sillones de director gene
ral, como escaños han obtenido. Ese es su 
drama y su contradicción interna.

Y ahora tienen que gobernar. Y para 
ello pretenderán incorporar alguna fuerza 
democrática, para dar consistencia y visos 
de credibilidad a su política. Y su gran 
drama es que, al haber desplazado a la 
Democracia Cristiana (a la auténtica, a la 
de Ruiz Giménez y Gil Robles), que es el 
auténtico Centro de este país, se verán 
obligados a intentar incorporar aquellos a 
quienes el pueblo ha dado su voto: los 
socialistas. Pero está claro que el PSOE 
sólo entrará a formar parte del Gobierno 
si se aceptan sus tres condiciones: Lega- 
licación de todos los Partidos Políticos y 
Amnistía Total; dar el carácter de consti
tuyentes a las próximas Cortes y aplica
ción del Programa Económico del PSOE. 
Y parece claro que, si bien las dos pri
meras condiciones pudieran darse, la úl
tima es casi impensable. Por eso el PSOE 
no debe entrar en el nuevo Gobierno. De
be mantenerse al margen, como una opo
sición constructiva, consciente de que es 
la auténtica alternativa de Poder que el 
país quiere y necesita. Y Suárez no tendrá 
más remedio que tender sus redes hacia 
otros socialistas, los del PSP. Tierno Gal- 
ván, malhumorado por el resultado adver
so de estas elecciones, se verá tentado a 
beber el dulce néctar del Poder. Allá él y 
su decisión. Pero si acepta, todos ccns'r.- 
taremos algo que siempre sospechába
mos: el único obstáculo paro la Unidad 
Socialista, algo que el país necesita ur
gentemente, es él y su personalismo.

Nuestro camino hacia el Poder, no pasa 
hoy por el Gobierno. El camino de los 
socialistas al Poder pasa, inexcusablemen
te, por la constitución de un bloque par
lamentario sólido y coherente y por la 
conquista del Municipio. Ese es nuestro 
reto. Las próximas elecciones Municipales 
deben ser ganadas por las fuerzas políti
cas de izquierdas. Ahí, en los Ayunta
mientos, es donde podremos demostrar 
al pueblo que los únicos capaces de desa
rrollar una Administración honesta y efi
caz somo los socialistas. Y que, como 
decía Allende, «los socialistas podemos 
equivocarnos y meter la pata; pero nunca 
meteremos la mano».

Y para estar seguros de afrontar ese 
reto con total garantía de éxito, el PSOE, 
el PSP y el PCE deben presentar una

PAPELERIA

A IH A M BR A
O M a t e r i a l  E s c o la r

O A r t íc u lo s  d e  r e 

g a lo  en C e r á m ic a  

A r t ís t ic a ,  C o b r e  y  

T a r a c e a.

c / .  Ronda d e l s a lie n te , 3 4
(Junto a moques del INTA) 

TORREJON DE ARROZ

candidatura única a las elecciones Munici
pales, bajo un programa común de Gobier
no Municipal. Y es tarea que no debemos 
dejar para mañana. Hemos de estar pre
parados ya para desarrollar esa labor. Ese 
alto porcentaje de votos, más del 60 por 
100 en Alcalá, Torrejón, Coslada y San 
Fernando (los pueblos más importantes 
del corredor del Henares) que hemos ob
tenido los partidos de izquierdas, es un 
inapreciable capital que no hemos de dila
pidar en querellas internas y estériles. El 
pueblo está con nosotros y nos ha otor
gado su confianza. No podemos defrau
darles.

Arsenio E. LOPE HUERTA 

(Militante del PSOE)

Las elecciones: Un éx ito  en la linea política  del P.C.E.

SUS PRINCIPALES DIRIGENTES HAN 
PASADO DE LA CARCEL AL CONGRESO

s________________________________________________________________ ________________________________ y

Por Julio Soriano (P.C.E.)
N las últimas fechas y ya en plena 

campaña electoral, la prensa comarcal nos 
publicaba tai suelto en el que analizába
mos las elecciones en el marco ele la Rup
tura Democrática. Concluimos allí con la 
siguiente frase: "La Ruptura Democrática 
puede ser una realidad gozosa a poco 
más de tres años del nacimiento de la 
Junta Democrática, en un contexto de cam
bio pacífico en la línea defendida por el 
Partido Comunista de España."

Y nosotros hoy, tras las elecciones, vol
vemos a afirmar que este hecho histórico 
ha supuesto el salto cualitativo definitivo 
en el cambio político, el punto de no re
torno, que junto a la apertura del proce
so constituyente, ya prácticamente inevi
table —excluyendo los golpes de fuerza— 
consumará la Ruptura Democrática y la 
sustitución del régimen del 18 de julio 
por otro donde la médula central sean 
las libertades plenas. Ese y no otro es el 
gran triunfo del P.C.E. en las elecciones, 
el triunfo de su linea política y estraté
gica que ha introducido en la vida diaria

de los Españoles la Reconciliación Nacio
nal, cuyo mejor exponente ha sido el ci
vismo de la participación electoral de las 
amplias masas populares, votando pacifica 
v hasta con alegría en los rostros al am
plísimo abanico de fuerzas políticas que 
conviven hoy, prácticamente sin violen
cias, en nuestro País.

Entrando ya en un análisis del hecho 
electoral, nos conviene de entrada señalar 
el cero coma con virutas con que el elec
torado ha agradecido a la "Alianza Nacio
nal 18 de Julio" los servicios prestados. 
Tras ello, otro hecho que no podemos de
jar pasar inadvertido: La derecha de este 
país en las elecciones se ha tenido que 
disfrazar de centrista —aún a costa de 
defenestrar al centro auténtico en Ruiz 
Giménez y su Democracia Cristiana— y ha 
tenido que arroparse en la popularidad 
que su líder nato, el presidente Suárez, 
obtenía al realizar con cierta habilidad 
la Ruptura Democrática, llamándola Re
forma.

Y así, ha nacido a la vida en un parto 
de última hora ese Centro Democrático

que de todas formas ha obtenido el ma
yor número relativo de votos, en el con
junto del País. Pero en lo concreto de 
nuestras vidas cotidianas, en nuestros en
tornos vivenciales, este conglomerado es 
un ente sin rostro, es un número de vo
tos anónimos sin estructuras humanas.

En Alcalá por lo que conozco, y conoz
co bastante, todo lo que públicamente se 
conoce es la repentina aparición en las 
listas electorales de dicha agrupación, de 
dos concejales del actual Ayuntamiento no 
democrático, uno de ellos promotor y pre
sentador de los "hombres de Fraga" —Re
forma Democrática— en Alcalá. Veremos 
que da de sí el invento, y que podrá ha
cer con el material y las posiciones de 
las que parten.

Y al proseguir en este análisis de urgen
cia del hecho electoral, saludamos de pa
sada el triunfo del P.S.O.E. y lo hacemos 
por dos razones:

a) Porque su campaña ha sido una cam
paña en el terreno de las transformaciones 
súdales imprescindibles a las clases obre
ras hoy. Tenemos confianza en que su 
postura política pos electoral sea en los 
hechos consecuente con su campaña, re
chazando toda posibilidad de convertirse 
en una socialdemocracia a lo Willy Brandt, 
cuya política central sería pasar a ser los 
administradores de los intereses del gran 
Capital para perpetuarlo.

b) Porque esa gran masa de votos que 
ha ido a sus manos no es sino el exponen
te de los profundos deseos de cambio ha
cia el Socialismo en libertad que late en 
lo más profundo de las masas trabajado
ras y campesinas de nuestro País. Para 
nosotros, lo sustantivo es que se produz
can esos cambios por el camino más cor
to. al margen de todo tipo de siglas.

Vamos por fin a centrarnos en lo que 
nos concierne de cerca: Los resultados pa
ra el P.C.E.

Abordamos el tema con una afirmación: 
El resultado tanto local como a escala de 
todo el País, no corresponde a nuestra 
implantación ni a la influencia que nues
tra política tiene en las amplias masas.

Es público y demostrable, que nuestro 
Partido cuenta sólo en Madrid con más 
de 20.000 militantes. Su fuerza en las fá
bricas en un bastión irrebatible. Sólo en 
la Factoría de Pegaso en San Fernando de 
Henares hay una organización de más de 
450 militantes. Ello lo subrayamos para 
mejor evidenciar la afirmación de cabe
cera.

Pero aunque ello es así, en nuestro en
torno, en el Corredor de Guadalajara, el 
P.C.E. ha obtenido un 18 por 100 de los 
votos totales emitidos. Somos evidente
mente una fuerza política con la que im
prescindiblemente hay que contar. Este 
18 por 100 por otro lado, es una base muy 
firme para lanzar al Partido a las Muni
cipales y dar su verdadera medida en las 
próximas legislativas.

Y las razones de que los porcentajes al
canzados en estas primeras votaciones a 
la salida del Franquismo han recogido de
formada nuestra realidad, son muchas y 
variadas. Pero quizás la más importante 
sea el lastre de cuarenta años de antico
munismo, de cuarenta años de deforma
ciones y calumnias, que han condiciona
do nuestra imagen. Estos cuarenta años 
de represión han dejado una impronta en 
miles de personas sencillas, de miedo al 
término de Comunista, que genera en es
tas personas junto a un cierto hito de ad-

(Continúa en la pág. siguiente)

Com pañía A sesoram iento en expansión

PRECISA AGENTES
para su D epartam ento Com ercial 

Zona de Trabajo:

C o rred o r industrial M adrid -G uadala jara  

Sueldo m ás comisión

Teléfono 6 7 5  2 7  9 3  (Sr. Peón)
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EDI AJALIIIR V HAGANZO 
GANO a CENTRO

Miércoles, 15 de junio.— Pequeños gru
pos se han concentrado en la plaza, por 
las esquinas; todo está impregnado de 
cierto aire de fiesta. El traje ha sustituido 
a la típica «ropa de diario». Orden, sereni
dad y una cierta conformidad emana de 
los votantes.

Las mesas electorales se colocaron en 
las escuelas Nacionales de los respecti
vos municipios; referente a Ajalvir los re
sultados han sido los siguientes:

PCE 29
FDI ..............................................  1

Asoc. P. Círc. J. Antonio ... 0
PSOE 93
RSE .............................................  1
FDC 1
AP 68
FE (A.) .......................................  12
FUT 4

ASD 11
Unidad Popular (CUP) ............  0
FE - JONS 15
CTM ............................................  0
PIM .............................................  1
PSP .............................................. 10
UCD 245

El número de electores fue de 536 y 
votantes 493, por lo que se deduce que el 
93 por 100 votó, quedando dos papeletas 
nulas y ninguna en blanco.

Para el Senado cabe destacar a Nemesio 
Fernández Cuesta con 205 votos; Virginia 
Gómez Acebo con 168, ambos de UCD. 
Le siguieron Joaquín Satrústegui con 142, 
Mariano Aguilar Navarro con 130, ambos 
Senadores para la Democracia, y con 89 
José Alonso Pérez del PSP (Unidad So
cialista).

M. C. HEBRERO

Carta abierta a los profesores 
de Ajalvir

A don Andrés, a doña Pilar, a doña 
Lorenza y a doña Blanca:

Con respeto y admiración, con sim
patía y cariño; pero ante todo y sobre 
todo con agradecimiento.

Próxima ya la terminación del Cur
so Escolar 1976-77. Próximas ya las bien 
ganadas vacaciones de verano para los 
alumnos y para los profesores. Próxima 
ya la fecha en que cada cual verá el 
fruto de su siembra, de su trabajo, de 
su esfuerzo. Próximo ya el momento 
de la verdad y el de rendir cuentas to
dos por el Curso que ahora acaba; de 
los alumnos ante los profesores y de 
los profesores ante sí mismos, ya que 
«cada uno es hijo de sus obras» que 
diría Cervantes, y «padre de lo que 
ha creado» que decimos nosotros en 
tono reconciliador.

Porque no es el caso, ni mucho me
nos, de recordar que se ha dicho que 
«no existen alumnos malos o buenos, 
sino profesores malos o buenos». No, 
no en este caso. A nosotros, los padres 
de alumnos de la «Agrupación Escolar 
Mixta de Ajalvir», nos consta cómo pa
so a paso, día a día, evaluación a eva
luación, se nos ha venido informando 
con exactitud, con honradez y hasta 
con preocupación del comportamiento,

s

del desarrollo, del progreso y/o de los 
problemas de nuestros hijos. Nos cons
ta. Y lamentamos grandemente el que 
quizás nosotros no hemos colaborado 
todo lo necesario, y que posiblemente 
hemos fallado en alguna manera por 
ignorancia, falta de tiempo u oportuni
dad, por exceso de confianza puede ser.

Por eso que también queremos sen
tirnos satisfechos o responsables, se
gún los casos, de haber colaborado 
más, menos o nada, con quienes han 
venido esforzándose un curso completo 
-en hacer a nuestros pequeños cultos 
hombres del mañana; con quienes su
frida y calladamente, entre muchas des
ilusiones y pocas satisfacciones, con re
conocida vocación han venido modelan
do, poco a poco, los talentos y a los vir
tuosos ciudadanos de que nuestro país 
está tan necesitado. En otras palabras: 
con quienes sin ostentaciones hacen de 
verdad y sencillamente PATRIA.

De ahí también que nosotros, TODOS, 
los padres V madres de estos niños y 
niñas, humildemente y con el corazón 
rebosante de satisfacción digamos de 
verdad y sencillamente:

A don Andrés, a doña Pilar, a doña 
Lorenza y a doña Blanca: MUCHAS 
GRACIAS.

________________ r
AJALVIR: Una fotografía que 

echa humos
En nuestro número anterior, con el 

título de «Ajalvir, la unión hará la 
fuerza», publicamos una entrevista con 
don Francisco Nieto Soler, presidente 
de la proyectada «Asociación de Indus
triales de Ajalvir» y fue ilustrada con 
una fotografía procedente de nuestro 
archivo. Dicha fotografía, aunque de 
imagen industrial, ciertamente no tiene 
su origen en Ajalvir. Su inclusión se 
debió a razones técnicas porque la foto 
personal que nos había facilitado el 
señor Nieto Soler no encajaba en sus

características con el espacio disponi
ble. Por otra parte, tampoco disponía
mos de tiempo para conseguir otra fo
tografía del señor Nieto, quien, dicho 
sea de paso no tenía interés personal 
en ello. El interés era nuestro por 
aquello de mostrar la imagen de nues
tro entrevistado, dada su personalidad.

El caso es que se nos ha venido enci
ma el proverbio chino de que «una 
imagen dice más que mil palabras», y 
éstas son, aproximadamente, las que 
muy a la ligera se han manifestado

DACfMIZO: Un modelo de 
concordia política

♦  Claudio Caballero un "barman" 
muy diplomático

C ON motivo de las recientes elec
ciones del pasado día 15, ya en 

la madrugada del día 16, en nuestro 
afán de informar a nuestros lectores 
sobre las preferencias de los electores 
de la periferia del Henares, DESPUNTE 
visitó Daganzo y entonces tuvimos que 
conformarnos con unos datos aproxi
mados y salir rápidamente hacia la im
prenta, porque nuestras rotativas ya 
estaban marchando.

Los datos que recogimos entonces 
(con carácter aproximado) fueron:

UCD ....................... 126
AP.......................... 119
PSOE ...................... 118
PCE ........................ 69

Los datos reales, confirmados ahora, 
son:

UCD ....................... 126
PSOE ...................... 119
AP.......................... 118
PCE ........................ 65

Sinceramente, Daganzo nos ha gus-

y guardar la ropa, de ahí que compren
damos su postura. Se limita a decir
nos. «yo no conozco a fondo la políti
ca. Durante el día 15 he observado en

♦  Igualdad absoluta en los prime
ros puestos

tado siempre. Es un pueblo alegre y 
agradable. Un pueblo laborioso y ho
nesto. Los que trabajamos codo a codo 
con algunos de estos hombres, esta
mos orgullosos de sentirnos amigos 
suyos y saber que podemos contar con 
ellos y que son, de verdad, amigos 
nuestros.

Había ciertamente una faceta de los 
hombres y mujeres de Daganzo que 
nos era totalmente desconocida: la de 
su tendencia política. Hoy ya tenemos 
los datos de las urnas, pero realmente 
no creemos que sea suficiente para 
conocer la opinión de las gentes de 
Daganzo propiamente dichas. Nos refe
rimos a que este pueblo, en su gran 
expansión, cuenta entre sus habitan
tes con gentes que han venido de toda 
España y que, lógicamente, también 
han participado en la votación.

Hemos querido conocer algo más 
concreto y para ello visitamos a un 
buen amigo: CLAUDIO CABALLERO. 
Claudio tiene una ventaja: Conoce a 
los que han nacido en su pueblo y a 
los residentes que proceden de fuera. 
Claudio pasa por su cedazo particular 
las opiniones de todos, porque la barra 
de un bar es como un segundo confe
sionario. Un confesionario menos ínti
mo, aunque a veces más explícito, por
que el vino suelta la lengua y anima a 
la confidencia. Pero Claudio sería un 
buen cura si para cura hubiera dirigido 
sus pasos. El «secreto de confesión» 
no debe violarse, y el ser dueño de un 
establecimiento público obliga a nadar

mi pueblo una tranquilidad y un orden 
que, en mi opinión, dice todo lo que 
deseas saber sobre nuestra gente. El 
resultado ya lo ves, muy equilibrado en 
los primeros puestos, tanto que parece 
que los votos se hubieran repartido al 
peso».

Como anécdotas nos cuenta el he
cho de que una anciana de noventa y 
tres años se empeñó en no quedarse 
sin votar, y hubieron de llevarla con 
toda serie de cuidados hasta la mesa 
electoral. Otro caso digno de mención 
corresponde a otra anciana que a peti
ción propia la tuvieron que traer des
de Madrid para que pudiera emitir su 
voto.

Finalmente preguntamos a Claudio 
si «por privilegio de la barra» conocía 
algún incidente o alguna anomalía elec
toral.

«No. De ningún tipo. Esto me lleva a 
felicitar a mis paisanos en general, y 
sobre todo a los que han tenido sobre 
sí la responsabilidad de poner en mar
cha aquí todo el tinglado electoral. 
También puedo apuntar que serví las 
comidas al servicio de vigilancia y les 
observé sin problemas y sin preocupa
ciones de ningún género».

Diplomático Claudio, también nos
otros te felicitamos. A ti y a todo este 
pueblo que ha vivido una fecha histó
rica dando ejemplo de civismo y con
cordia. Ojalá que esa concordia siga 
siempre presente entre todas las gen
tes de Daganzo.

A. RODRIGUEZ

l

suspicazmente por algunos. Nosotros 
no pretendíamos —bien lejos están de 
la realidad los que así piensen— el dar 
a entender que Ajalvir echa humos. 
Formalidad, muchachos, y que haya 
paz! Los que conocen Ajalvir saben 
de la envidiable pureza de sus aires. 
Los que aún no lo conocen, que vengan 
y lo vean.

Sin duda que ha influido en algunos 
ajalvireños el actualísimo reportaje que

Carmelo Vega firma en el mismo nú
mero de DESPUNTE sobre los graves 
problemas que continúa creando el 
Vertedero Municipal de basuras en To- 
rrejón.

En Ajalvir no hay problemas de ver
tederos ni de humos, que quede bien 
claro. El resto, entendemos que queda 
aclarado.

Claudio A. CALLEJA

(Viene de la pág. anterior)

miración y simpatía hacia nosotros, un 
miedo insuperable y paralizador. Muchos 
votos han tomado otras direcciones —y es
to lo he presenciado personalmente— por
que a algunos amigos la papeleta P.C.E. 
en sus manos le pesaba como ascua de 
juego. "Yo hubiera votado Comunista, pe
ro compréndeme, esto no está nada de 
claro" me vino a decir un trabajador a mi 
propia casa.

Hay otras razones también de peso, co
mo la exclusión del voto a los jóvenes, que 
junto a la desaparición de miles de votos

de las listas electorales de los barrios 
obreros en todo el País y la especial re
dacción de la Ley electoral, que nos ha 
dado para un 10 por 100 del total de los 
votos emitidos en todo el País, un 5 por 
100 de los Escaños en el Congreso, han 
sido otros tantos lastres con los que he
mos tropezado.

Por todo ello, las mejoras cabezas polí
ticas de este País saben que sería un gra
ve error tomar los valores del resultado 
de estas elecciones, en cuanto ai P.C.E. 
se refiere, como un exponente estable del 
voto, ni como base de ninguna decisión 
política importante.

Pero que nadie vaya a tomar este aná
lisis como una sensación interna de de
rrota política en los comunistas. Que to
do el mundo sepa, porque así es, que la 
victoria política más importante del hecho 
electoral, junto con el triunfo en votos del 
P.S.O.E., ha sido la consolidación de la 
presencia social del P.C.E.

No se puede olvidar que hace sólo seis 
meses, nuestros más altos dirigentes es
taban junto con Santiago Carrillo en la 
cárcel de Carabanchel, expuestos a cien
tos de años de cárceles en su conjunto y 
tratados como delincuentes. Hoy, la inte
ligente, tenaz y fusta acción política de

nuestro Partido, ha sido el soporte que 
ha posibilitado que las masas con sus vo
tos trasladen a esos hombres a los bancos 
del Congreso, recién hundidas las Cortes 
Orgánicas del Franquismo.

Ese soberbio éxito, pivotando como de
cíamos al principio en la asunción por las 
amplias masas de nuestro pueblo de nues
tra política de Reconciliación Nacional, * 
sienta las bases de un período estable de 
democracia en el que, sin ninguna duda, 
los votos del P.C.E. se multiplicarán co
mo las gotas de agua en Océano Atlántico.

(Julio Soriano, militante del P.C.E.
Alcalá, junio, 1977.)
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ALCALA
ESCAPARATE DE URGENCIA

Teléfonos

Ambulatorio S. O. E................ 888 05 07
Bomberos ............................... 889 00 80
Ayuntamiento (centralita) .......  888 33 00
Taxis ....................................... 888 10 11
Policía Armada .......................  888 10 11
Continental Auto ...................  888 16 22
Cruz Roja ..............................  888 15 02
Guardia Civil ......................... 888 01 57
Comisaría de Policía .............  889 19 91
Estación RENFE ......................  888 01 96
Dispensario Municipal ............  888 15 21

FARMACIAS DE GUARDIA
SABADO DIA 25
Abiertas hasta las 10 de la noche: Aveni

da Ntra. Sra. Belén, 44.—Generalísimo, 
núm. 99.—Marqués Alonso Martínez, 3. 

Abierta día y noche: Torrelaguna, 8. 
DOMINGO DIA 26
Abiertas hasta las 10 de la noche: San

Félix de Alcalá. 2.—Lope de Vega, 1.— 
Virgen del Val, 43.

Abierta día y noche: Ctra. Pastrana, s/n. 
LUNES DIA 27
Abiertas hasta las 10 de la noche: Calle 

Porque.—Libreros. 50.—Virgen del Val y 
Salamanca.

Abierta día y noche: Reyes Católicos, 19. 
MARTES DIA 28
Abiertas hasta las 10 de la noche: Mar

qués Alonso Martínez, 11.—Batanes A-6. 
Cid Campeador, C-3.

Abierta día y noche: Goya, 1.
MIERCOLES DIA 29
Abiertas hasta las 10 de la noche: San

Marcos, 2.—Juan de Soto, 7.—Chomillo 
Bloque 13.

Abierta día y noche: Lucas del Campo. 2. 
JUEVES DIA 30
Abiertas hasta las 10 de la noche: Prycon- 

sa Bl. A.—Gallo, 1.—Daoiz y Velarde, 2. 
Abierta día y noche: Parque Reyes Cató

licos.
VIERNES DIA 1
Abiertas hasta las 10 de la noche: Diego 

de Urbina, 12.—Segovia, 34.—Cruz de 
San Sebastián, 1.

Abierta día y noche: Santiago. 19.

} A J A L V IR
Central Telefónica: 888 24 50.

, Ayuntamiento: Teléfono 24.
„ Médico.—C/. Fragua, 1. Teléfono 16. 

Farmacia.—D.’ Isabel Lojo Galván.—Calle 
Fraqua, 8. Teléfono 17. Guardia continua. 

HORAR’O DE AUTOBUSES 
Empresa Izquierdo Mallo.

Trayecto: Ajalvir - Torrejón - Madrid 
7,20 horas 15,30 horas
9,05 » 19.15

HORARIO DE MISAS 
Parroquia Ntra. Sra. de la Concepción 

Días festivos: mañana, 12 h.; tarde, 7 h. 
Sábados tarde y vísperas festivos: 9 h. 
Laborables: 7,30 h.

ESPECTACULOS 
Discoteca «EL CASTILLO»
Sábados: señoritas, gratis; caballeros, 75 

pesetas.
Domingo a partir de 7 tarde: señoritas, 

75 pesetas; caballeros, 100 pesetas.

D A G A H Z O
Central Telefónica: 888 24 58. 
Ayuntamiento: Teléf. 3.
Médico: C/. San Juan, 15. Teléf. 14. 
Farmacia: Ldo. Castellano Barremechea. 

C/. San Juan, 3. Teléf. 11. Guardia con
tinua.

HORARIOS DE AUTOBUSES 
Daganzo • Ajalvir - Torrejón • Madrid

7,10 horas 15,25 horas
9,00 • 19,50 .

HORARIO DE MISAS 
Parroquia Ntra. Sra. de la Asunción:
Días festivos: 12 horas y 19,30 horas. 
Sábados tarde y vísperas festivos: 19,30 

horas.
Laborales: 19 horas.

ESPECTACULOS 
Discoteca CHINO’S
Señoritas, 50 pesetas; caballeros. 100. Sá

bados, entrada gratuita.

T O R R E J O N
ESCAPARATE DE URGENCIA

Teléfonos

Averías de teléfonos .............  265 50 59
Administración de Correos ... 675 07 43 
Averías Eléctricas (Alcalá de

Henares) .............................  888 03 84
Bomberos del I.N.T.A...............  675 67 34
Bomberos del Gobierno Civil ... 248 03 27
Butano .................................... 675 17 03
Central del Ayuntamiento ... 675 10 50 
Continental Auto (estación) ... 675 24 17
Estación RENFE ....................  675 29 52
Funeraria ................................ 675 02 61

* Guardia Civil (cuartel) ........  675 00 65
Juzgado Comarcal ..................  675 01 09
Policía Municipal ...................  675 22 00
Parque de Bomberos de Torre

jón de Ardoz ....................... 675 17 51
Parada de taxis ......................  675 00 10
Sanitaria La Paz ......................  209 16 40

C L I N I C A S
Policlínica San José (Generalí

simo Franco, 6) .................. 675 24 40
ASEPEYO (Avenida de Franco.

número 71) ........................  675 02 62
Clínica Dr. Casto Hermoso

(Juan Rivera, 5) .................. 675 08 07
Ambulatorio (urgencias) ........ 675 21 01
SELVA (mutua patronal) ........ 675 44 18

AMBULANCIAS
Hortelano (Hospital. 4) ........  675 18 89
Santa Gema (urgencias y ser

vicios en toda la provincia),
Alcalá .................................. 889 25 42

CRUZ ROJA
Servicio para domingos y festivos
Curas de primeros auxilios de 10 de la 

mañana a 10 de la noche.
Ambulancia para accidentes de carretera 

y parturientas de la localidad.
Ambos servicios son gratuitos.

FARMACIAS DE GUARDIA
DIA 25—D. ANTONIO ONRUBIA BARBO

LLA.—Pamplona, 5 y 7.—Tel. 675 34 17.
DIA 26.—D. FERNANDO MARTIN ALBER

TOS.—Londres, 18.—Teléfono 675 58 71.
DIA 27.—D/' PILAR MURILLA PRIETO.— 

Parque Orbasa, galería comercial, pues
tos 30 y 31.

DIA 28.—D." M.“ JESUS FERRERES FERRE- 
RES.—Madrid, s/n.—Teléfono 675 38 63.

DIA 29.—D. JOSE ANTONIO GIL CASTA
ÑEDA.—Enrique Allendesalazar, 35.—Te
léfono 675 08 53.

DIA 30.—D. ANTONIO RIVERA SANZ.— 
Ronda de Saliente, 32.—Tel. 675 24 35.

DIA 1.—D. ADOLFO RETUERTA FERNAN
DEZ.—Enrique Allendesalazar, 7.—Telé
fono 675 09 05.

DIA 2.—D,a M.a CARMEN COCINA ABE
LLA.—Cruz, 37.—Teléfono 675 02 94.

DIRECCION TORREJON-MADRID 
(Tranvías de segunda clase)

6,10 horas 11,40 » 18,25 »
6,27 » 12,10 » 18,50 m
6,40 » 12,40 » 19,09 »
6,55 » 13,06 » 19.40 »
7,22 » 13,40 » 19,53 »
7,40 14,10 20,01 »
7,55 » 14,41 20,21 »
8,24 » 15,10 horas 20,38 »
8,50 » 15,35 » 20,50 »
9,10 » 16,10 21,23 »
9,40 » 16,40 . 21,53 »

10,10 » 17,10 » 22,10 »
10,39 » 17,45 » 22,44 »
11,10 » 18,10 » 23,10

DIRECCION TORREJON-GUADALAJARA 
(Tranvías de segunda clase

6,17 horas 14,20 horas 10,34 »
6,30 » 14,32 » 11,17 »
6,41 15,17 » 11,41 M
6.57 » 15,41 12,17
7,07 » 16,17 » 12,41 »
7,17 » 16,41 13,17 »
7,41 17,17 » 13,50 »
8,01 17,41 20,17 »
8,21 18,17 » 20,51 »
8,34 » 18,28 » 21,17 »
8,41 18,49 » 21,47 »
9,17 » 18,57 » 22,22 >
9,49 » 19,07 » 22,45

10,21 19,41 23,35

HORARIO DE MISAS
PARROOUIA DE SAN JUAN EVANGELIS

TA (plaza). Teléf. 675 01 53.
DIAS FESTIVOS:

Mañana: 9. 11, 12 y 1,30.
Tarde: 7 y 8,30.

SABADOS POR LA TARDE Y VISPERAS 
DE FESTIVOS:
7 y 8,30.

LABORABLES:
9 de la mañana y 7 de la tarde.

HORAS DE DESPACHO
Lunes, Miércoles y Viernes, de 8,30 a

9.30.
Martes, jueves y sábados, de 9,45 a

10.30.
Vísperas de Fiesta (no hay despacho).

PARROOUIA DE SAN ISIDRO 
(Verano 1977) (Desde el 26 de junio hasta 

el 1.” de octubre)
DIAS LABORABLES:

9.30 mañana: Ermita o Capilla.
7.30 tarde: Iglesia Nueva.

SABADOS O VISPERAS DE FIESTA:
8 tarde: Ermita o Capilla.
9 noche: Iglesia Nueva.

DOMINGOS Y FESTIVOS:
10 de la mañana: Ermita o Capilla.
12 de la mañana: Iglesia Nueva.
1 de la tarde: Ermita o Capilla.
2 de la tarde' Iglesia Nueva.
6,30 tarde: Iglesia Nueva.
9 de la noche: Ermita o Capilla. 

CONFESIONES:
Sólo media hora antes de las Misas. 

DESPACHO CONSULTA:
De 7 a 9 de la noche estamos a vuestra 

disposición.
TELEFONOS PARROQUIALES:

675 21 79 - Parroquia 
675 22 06 - D. Antonio.
675 21 78 - D. Vidal.
675 27 27 - D. Carlos.

PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DEL RO
SARIO (calle Mármol). Teléf. 675 21 72.

DIAS FESTIVOS:
Mañana: 10. 11,45 y 12,30.
1,30 (en el barrio del Castillo).
Tarde: 7,30.

SABADO POR LA TARDE Y VISPERAS DE 
FESTIVOS:
7,30.

LABORABLES:
Tarde: 7,30.

PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DE LA 
SOLEDAD. C / Berlín. Teléf. 675 51 33.

SABADO POR LA TARDE Y VISPERAS DE 
FESTIVOS:
7.

DIAS FESTIVOS:
Mañana: 10, 11,30 y 12,30; 1,30 en la 
Guardería Parroquial. Parque Montse
rrat, bloque 5. Tarde: 7.

LABORABLES:
Mañana: 8,30. Tarde: 7.

DESPACHO:
Lunes y viernes: de 7,30 a 9 tarde en 
la misma parroquia.
Teléfonos de los señores sacerdotes: 
675 67 10 y 675 51 33.

IGLESIA EVANGELICA BAUTISTA
Contacto en Torrejón de Ardoz: Francis

co Ruiz Alrrodovar.— C /. Circunvala
ción, 5, 2.° piso, puerta 6.— Teléfo
no 675 67 63.

ESPECTACULOS
Discoteca «DON PIO»
Lunes, martes y miércoles: caballeros, 60 

pesetas; señoritas, gratis.
Jueves: caballeros, 60 ptas.; señoritas, 25 

pesetas. (Se darán a las señoritas para 
que puedan entrar gratis los lunes, mar
tes y miércoles.)

Viernes: caballeros, 60 ptas.; señoritas, 
25 ptas.

Sábado: caballeros. 100 ptas.; señoritas, 
60 ptas.

Domingo: caballeros, 150 ptas.; señoritas, 
100 ptas.

Todos los días, a partir de las 18,30 h.
Discoteca «LA POUPEE»
Martes, a partir de las 18,30 h.: caballe

ros: 100 ptas.; señoritas, gratis.
Miércoles, jueves y viernes, a partir de 

las 18,30 h.: caballeros. 100 ptas.; se
ñoritas, 50 ptas.

Sábado, a partir de las 18,30 h.: caballe
ros y señoritas, 150 ptas. A partir de 
las 23 h.: caballeros y señoritas, 200 
pesetas.

Domingo: A partir de las 12 h., audición 
musical de « B A T C H M A N  TURNER 
OVERDRIVE», por Valentín. A partir de 
las 18,30 h.: caballeros y señoritas, 
200 pesetas.

Discoteca «OASIS»
Sábado, a partir de las 18,30 h.: caballe

ros. 100 ptas.; señoritas, 50 ptas.
Domingo, a partir de las 18,30 h., con la 

actuación del conjunto «CARAVANA». 
Caballeros, 150 pts.; señoritas, 100 pts.

Cine PALAFOX
Martes y jueves: Sesión continua a partir 

de las 19,30 horas. Precio, 50 ptas.
Sábado, a partir de las 19,30 h„ precio, 

75 ptas.; a partir de las 22,30 h.. pre
cio, 60 ptas.

Domingo, a partir de las 16,30 h., precio. 
60 ptas.; a partir de las 19,30 h., precio, 
75 ptas.; a partir de las 22,30 h„ pre
cio. 60 ptas.

Cine LOS ARCOS
Viernes, a partir de las 19,30 y 22,30 h„ 

precio, 50 ptas.
Sábado, a partir de las 19,30 h., precio, 

75 ptas.; a partir de las 22,30 h., precio, 
60 ptas.

Domingo, a partir de las 19.30 h.. precio, 
75 ptas.; a partir de las 22,30 h., pre
cio, 60 ptas.

AUTOBUSES
DIRECCION TORREJON - MADRID
Laborables:
—  Cada 15 minutos, a partir de las 6,15 

horas hasta las 22,45.
Festivos:
—  Cada 30 minutos, a partir de las 7 ho

ras hasta las 8,30 horas.
— Cada 15 minutos, a partir de las 8,30 

horas hasta las 23 horas.

DIRECCION I.N.T.A. - TORREJON • MA
DRID

Laborables:
—  7 h„ 10 h.. 14 h. y 18 h.
Festivos:
—  10 h„ 14 h„ 18 h. y 21 h.

HORARIO DE AUTOBUSES 
URBANOS

ITINERARIO I: POLIGONO INDUSTRIAL
ITINERARIO II: LA VEREDILLA (pasando 

por el ambulatorio).
— Cada 10 minutos, a partir de las 6,30 

horas hasta las 9 horas.
—  Cada 15 minutos, a partir de las 9 ho

ras hasta las 17 horas.
—  Cada 10 minutos, a partir de las 17 ho

ras hasta las 10,30 horas.
Precio: 8 pesetas.

SAN FERNANDO Y CSSLADA
ESCAPARATE DE URGENCIA

— AYUNTAMIENTO (San Fernando). Telé
fono 671 05 25. Plaza de la Constitu
ción, s/n.

— GUARDIA CIVIL (S. Fernando y Cos- 
lada). Teléf. 671 05 30. Plaza del San
to. s/n.

— POLICIA MUNICIPAL (S. Fernando). Te
léfono 671 00 75. Av. del Generalísi
mo, 1.

— ADMINISTRACION DE CORREOS (San 
Fernando y Coslada). Teléf. 671 06 24 
Av. de José de Gárate, s/n.

— Ayuntamiento (Coslada). Teléfo
no 671 01 26. Av. de José Antonio, 11.

— POLICIA MUNICIPAL (Coslada). Telé
fono 671 03 54.

— ASEPEYO (Mutua patronal de acciden
tes de trabajo). Tel. 671 07 18. Aveni
da de José Antonio, 43 (Clínica).

SAN FERNANDO
Plenos Municipales: se celebran los pri

meros lunes de cada mes, a partir de 
las 8,30 de la tarde.

Asociación de Amas de casa. C/ El Mo
lino, 11. Miércoles a partir de las 6 de 
la tarde.

Asociación de Vecinos. C/ El Molino, 11. 
Todos los días a partir de las 6 de la 
tarde.

Partido Comunista de España. C/ Deme
trio Maján, 18. Todos los días a partir 
de las 6 de la tarde.
FARMACIAS DE GUARDIA

DIA 27.—Calle la Presa, 38.
DIA 28.—Calle Tajo, esquina a Miño.
DIA 29.—Calle Gonzalo de Córdoba, 63.

COSLADA
Autobuses con salida de San Fernando, 

pasan por Coslada y tienen la terminal 
en Quintana. Horario de 6,30 de la 
mañana a 12 de la noche, con interva
los de 1/4 h.

Galerías de alimentación:
— Plaza del Sol. Horas de 9 a 2 y de 

5 a 8.
— Avenida de José Antonio. El mismo 

horario.
— Colonia de los Jardines. El mismo 

horario.
Cine Avenida (Avda. José Antonio).
Jueves: Sesión continua a partir de las 

6 de la tarde. Precio: 30 pesetas. 
Sábado: sesión continua a partir de las 

5 de la tarde. Precio: 50 pesetas. 
Domingo: Sesión continua a partir de las 

4 de la tarde. Precio: 60 pesetas. 
Discoteca Kokomo. Abierta los jueves, sá

bados y domingos de 6 a 10 excepto 
los jueves que abren a las 7.

Jueves: precio 100 pesetas para los hom
bres e invitaciones gratuitas para mu
jeres.

Sábado: precio 150 pesetas para los hom
bres y 100 las mujeres.

Domingo: precio 200 pesetas los hombres 
y 125 las mujeres.

Ambulatorio. C/ Iglesia. Abierto de 8,30 
de la mañana a 7 de la tarde.

Servicio de urgencia a partir de las 
5,30 de la tarde. No hay especialis
tas.

Asociación de Cabezas de Familia. Ca
lle Doctor Fleming, 23.

Abierta todos los días a partir de las 
6,30 de la tarde.

Asociación de Amas de Casa. C/ Felipe
Segovia, 9.

Abierta los miércoles a las 7 h. 
Comisiones Obreras. C/ Chile. 15. Colo

nia la Espinilla.
Plenos Municipales: se celebran los días 

15 de cada mes, a partir de Ias8 de 
la tarde.

FARMACIAS DE GUARDIA
DIA 27.—Calle Pérez Galdós.
DIA 28.—Calle Pérez Galdós.
DIA 29.—Avda. José Antonio.
DIA 29.—Avda. José Antonio.
DIA 30.—Calle Pérez Galdós.
DIA 31.—Calle Pérez Galdós.

Actividades que se realizan en el 
Polideportivo durante la semana
TODOS LOS DIAS

Frontón, de 8 de la mañana a 8 de la 
tarde.

Precios de las localidades: socios, 
30 ptas. No socios, 60 ptas. Festivos, 
75 ptas.

Pistas de tenis: laborales, de 10 de la 
mañana a 9 de la noche; festivos, de 
9 de la mañana a 9 de la noche.

Precios de las localidades: socios, 
35 ptas. No socios, 100 ptas. Festivos, 
125 ptas.

N ota  d e  la  R e d a c c ió n
La redacción de DESPUNTE no está 

necesariamente de acuerdo con el con
tenido de todos los artículos publicados, 
respetando el derecho a la libre opinión 
de todos 'os ciudadanos.
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TORREJON DE ARDOZ
SUCURSAL: C/. Pesquera, 3

Teléfonos6 7 5  0 5  16  
6 7 5 4 4 0 0

AGENCIA PARQUE DE CATALUÑA
Circunvalación, s/n.

Teléfonos: 6 7 5 7 5  5 0  
67 5  75 5 4

EN OPERACIONES

COMERCIO EXTERIOR

s e d e  c e n t r a l  BARCELONA Avda. Generalísimo Franco,446
Sucursales en: CASTELLON OE LA PLANA, GERONA, 

MADRID, MALAGA, PALMA OE MALLORCA, 

SEVILLA, TARRAGONA, VALENCIA, ZARAGOZA

MAS DE 80 OFICINAS EN TODA ESPAÑA

BANCOTRAIMS
Banco Comercial Transatlantico

Autorizado por el B. de E. con el n° 6 .965


